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Eleições 2024: Republicanos fica sem
candidato e define apoio em Cascavel

74anos

Coluna OAB l  
6

Ação pioneira no
Oeste fortalece o
“Abrigo Regional”

A criação do Ciasop (Consórcio Intermunicipal de Assistência Social do Oeste do Paraná) é uma iniciativa pioneira 
no Brasil e nasceu dentro da Amop (Associação dos Municípios do Oeste do Paraná), com a participação de 
34 municípios. Agora com personalidade jurídica formada, ganha força a primeira “missão” do consórcio que é 
a construção da “Casa de Abrigo Regional”, para acolhimento de mulheres vítimas de violência doméstica no 
Oeste. Já há recursos de R$ 3 milhões garantidos, restando definir a cidade que receberá a estrutura. Segundo 
o Fórum Brasileiro de Segurança Pública, são mais de 4,6 mil casos de violência doméstica contra a mulher 
registrada todos os meses. l Geral 4

DENGUE
Apesar de sinais
de estabilidade,
guerra contra o

mosquito continua
l Geral 2

Bandeirada l  
11

Até as convenções partidárias que vão “bater o martelo” 
sobre candidaturas e alianças, muitas “vacas vão voar”, 
como alerta dito político popular. Em Cascavel, após a revi-
ravolta com a saída do vice-prefeito e pré-candidato a pre-
feito, Renato Silva, do Republicanos, com sua filiação ao PL, 
atual legenda do prefeito Leonaldo Paranhos, os bastidores 
da política local ganharam uma agitação a mais. Ontem (3), 
o presidente do Republicanos no Paraná  esteve em Cascavel 

e conversou com o Jornal O Paraná. “Aqui em Cascavel eu 
perdi; foi uma cidade que eles [pré-candidatos a prefeito] 
foram embora. Eu liberei o Marcio Pacheco e o Renato Silva 
saiu, fiquei sem ninguém”, disse Almeida que confirmou 
que, mesmo assim, vai manter o apoio à pré-candidatura 
de Renato Silva. Com muito “jogo de cintura”, Almeida disse 
a atitude de Renato não foi a melhor, mas ele é o único can-
didato que o Republicanos pode apoiar. l Política 3

EMPATADO
Julgamento de
Sergio Moro é
suspenso outra

vez em 1 a 1
l Política 5

INDÚSTRIA
Produção recua 

em fevereiro;
confiança caiu

no mês de março
l Economia 7
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SÉRIE D
CBF confirma
investimentos 

de R$ 110 milhões
e “bola nova”
l Esportes 9

Hoje tem Paraná Rural
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Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

falecimentos
MARCOS PAULO GUILHERMINO (32)
MARCELO FURQUIM (48)
MARIA DULIRIA DOS SANTOS (88)
SANTA LUCIA DA SILVEIRA OLIVEIRA (63)
MARIA CREUZA DE MORAES (92)
MILTON MARTINS DOS SANTOS (55)
CAROLINE MAZUREKE AITES (21)
MARIA DO CARMO LIMA ROCETIM (77)
CANDIDO ELOI OBERGER (50)
ADELINA MOMPEAN TOFANO (89)
JOSE NUNES (70)
PAULO SERGIO BRANCO DE SOUZA (44)
LUCIANO RODRIGUES CORDEIRO (71)
MIGUEL DAS NEVES PEREIRA (50)
ADOLFO BORCHART (89)
LUCI DE FATIMA SCHNEIDER MOREIRA (61)

O Paraná registrou mais 
44.985 notificações e 23.396 
casos confirmados de dengue 
em uma semana. Há ainda, 
10.454 casos descartados. Ao 
todo, desde 30 de julho do 
ano passado, o Estado já soma 
351.325 notificações, 159.357 
casos confirmados, 101.879 
casos descartados e 77 óbitos. 
Os dados são do informe desta 
semana da doença elaborado 
e publicado pela Secretaria de 
Estado da Saúde.

Ainda de acordo com o bo-
letim, os 399 municípios do Es-
tado já registraram notificações 
de dengue e 389 tiveram casos 
confirmados.  Apenas 10 cida-
des não possuem casos confir-
mados de dengue: Adrianópolis, 
Agudos do Sul, Doutor Ulysses, 
Piên, Fernandes Pinheiro, Rio 
Azul, Paula Freitas, Coronel Do-
mingos Soares, Honório Serpa e 
Santana do Itararé.

O boletim não registrou 
novas mortes pela doença. 
A Coordenadoria de Vigilân-

cia Ambiental da Sesa segue 
monitorando e auxiliando os 
municípios na investigação e en-
cerramento de óbitos suspeitos 
por dengue. As equipes munici-
pais de saúde são responsáveis 
pela investigação das mortes 
suspeitas pela doença, e, após 
concluírem os casos, devem 
atualizar e encerrar as infor-
mações no Sinan (Sistema de 
Informação de Agravos de Noti-
ficação) do Ministério da Saúde.

As 77 mortes já confirmadas 
pela doença foram registra-
das nos municípios de Anto-
nina, Chopinzinho, São João, 
Ampére, Cruzeiro do Iguaçu, 
Dois Vizinhos, Nova Esperan-
ça do Sudoeste, Salto do Lon-
tra, Santa Terezinha de Itaipu, 
Boa Vista da Aparecida, Capi-
tão Leônidas Marques, Casca-
vel, Lindoeste, Nova Aurora, 
Quedas do Iguaçu, Luiziana, 
Mariluz, Cianorte, Marilena, Pa-
ranavaí, Planaltina do Paraná, 
Mandaguari, Maringá, Sarandi, 
Apucarana, Arapongas, Cam-

Brasília - Vinte estados bra-
sileiros já apresentam uma 
tendência de estabilidade ou 
queda na incidência de den-
gue, segundo dados apre-
sentados pela secretária de 
Vigilância em Saúde e Ambien-
te, Ethel Maciel, aos jornalistas. 
De acordo com Ethel, embora o 
cenário sinalize arrefecimento 
da doença na maior parte do 
país, é necessário muita cau-
tela antes de determinar que 
o pico dos casos de dengue no 
país já passou.

Os estados do Paraná, 
Amapá, Ceará, Mato Grosso, 
Pará, Paraíba, Santa Catari-
na, São Paulo, Rio de Janeiro, 
Rondônia, Rio Grande do Sul 
e Tocantins sinalizaram es-
tabilidade. Outros sete esta-
dos apresentam tendência de 
queda: Acre, Amazonas, Espí-
rito Santo, Goiás, Minas Ge-
rais, Piauí e Roraima, além do 
Distrito Federal. As unidades 
federativas com tendência de 
aumento são Alagoas, Bahia, 
Maranhão, Mato Grosso do 
Sul, Pernambuco, Rio Grande 
do Norte e Sergipe. 

“Este é um momento que 
ainda requer atenção. E pre-
cisamos que as pessoas con-

Paraná e 19 estados podem estabilizar 
ou ter queda na incidência de dengue

tinuem dedicando 10 minutos 
contra a dengue buscando 
possíveis focos do mosquito. 
Também temos a necessidade 
de que, naqueles municípios 
onde as vacinas estão dispo-
níveis, que os responsáveis 
levem as crianças para se pro-
teger”, disse. 

O diretor do DPNI (Departa-
mento do Programa de Imuni-
zações), Eder Gatti, destacou 
que a terceira remessa de vaci-
nas já está sendo utilizada para 
repor as doses remanejadas 
entre os municípios e a iniciati-
va busca otimizar a aplicação. 

“Nosso objetivo é garantir a 
vacinação dos municípios que 
consumiram todas as doses. 
Além disso, com a ampliação 
da imunização, também con-
seguimos incluir mais Regiões 
de Saúde na aplicação”. 

O Ministério da Saúde refor-
ça que o foco deve estar no en-
frentamento do Aedes aegypti, 
causador da doença, por meio 
da eliminação dos criadouros 
do mosquito, embora o país já 
conte com as primeiras remes-
sas do imunizante e segue fazen-
do um acompanhamento direto 
da situação da dengue junto à 

ABR

bira, Jandaia do Sul, Cambé, 
Londrina, Rolândia, Cornélio 
Procópio, Siqueira Campos, 
Terra Roxa, Toledo e Ivaiporã.

COMPARATIVO
O documento da Sesa tam-

bém apresenta um comparati-
vo dos registros realizados na 
semana epidemiológica 31 a 
13 desde 2019 (os boletins co-
meçam na semana 31 de cada 
ano). No período 2019/2020, por 
exemplo, nesta mesma semana 
o Paraná apresentava 204.807 
notificações, 87.900 casos confir-
mados e 69 óbitos. Comparado 
com os dados atuais, o aumento 

foi de 71,53% em notificações, 
81,29% em casos confirmados 
e 11,59% em óbitos. Em relação 
a 2022/2023, com 14.032 casos 
confirmados e 12 óbitos, os au-
mentos são de 1.035% e 541%.

CHIKUNGUNYA E ZIKA VÍRUS
O informe também registra 

64 novas notificações e cinco 
casos confirmados de chikun-
gunya no Estado. Ao todo o Pa-
raná soma 987 notificações e 
97 casos confirmados. Já com 
relação ao zika vírus, dentre as 
93 notificações, não há regis-
tros de casos confirmados da 
doença no Estado. 

Saúde do Paraná confirmou mais 23,3 mil novos casos

vigilância dos estados. Foram 
liberados R$ 94,7 milhões, por 
meio de portarias, como apoio 
para enfrentamento a emer-
gências para diversos estados e 
destinou mais de R$ 300 milhões 
para o incremento financeiro fe-
deral do Componente Básico da 
Assistência Farmacêutica no Sis-
tema Único de Saúde (SUS). 

SITUAÇÃO EPIDEMIOLÓGICA
Até a Semana Epidemio-

lógica (SE) 13 de 2024, o Bra-
sil contabiliza 2,6 milhões de 
casos prováveis de dengue. Os 
óbitos pela doença são 991 e 

1,4 mil estão em investigação. 
Até o momento, 11 estados 
decretaram emergência assim 
como 465 municípios. 

INVESTIGAÇÃO DE ÓBITOS
Os técnicos do Ministério 

da Saúde explicaram, ainda, 
o método de investigação de 
um óbito por uma doença de 
notificação compulsória – caso 
da dengue. Este não é um pro-
cesso simples, exigindo apura-
ção clínica, epidemiológica e 
laboratorial. 

A área de vigilância dos mu-
nicípios tem até 60 dias para 
concluir a investigação e regis-
trar o óbito no Sinan (Sistema 
de Informação de Agravos de 
Notificação). Os óbitos podem 
passar, ainda, por uma análi-
se em comitês de investigação 
locais ou estaduais, e a carac-
terização pode ser alterada, 
impactando no número de 
óbitos do banco de dados. 

Alguns casos de maior gra-
vidade podem não ter tido co-
leta de amostras e em algumas 
situações essa coleta e todo o 
diagnóstico laboratorial ocor-
re muito posterior à morte, por 
meio dos serviços municipais e es-
taduais de verificação de óbitos. 

Apesar dos primeiros sinais positivos, guerra contra o Aedes aegypti segue em todo país
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Cascavel – O período pré-elei-
toral continua surpreendendo 
muitas pessoas em Cascavel. 
Aquela velha frase da política 
que nesse período “até vaca 
voa” segue sendo máxima. E a 
vida de alguns presidentes de 
partido é, obviamente, muito 
mais difícil do que a de ou-
tros. Que o diga é o presidente 
do Republicanos no Paraná, 
Marcelo Almeida, que desde 
que assumiu a Executiva Esta-
dual da sigla no ano passado, 
vem ‘matando diversos leões’, 
principalmente quando o as-
sunto é a eleição municipal de  
Cascavel.

Almeida esteve ontem (3) 
em Cascavel, participando de 
um encontro com lideranças 
regionais, filiação de vereado-
res e aproveitou para falar do 
atual cenário político no Para-
ná e discutir as projeções do 
Republicanos para as eleições 
municipais de 2024. Ele assu-
miu o Republicanos no Paraná 
em outubro do ano passado. 
Naquela época, o partido 
ainda tinha uma disputa in-
terna entre o vice-prefeito de 
Cascavel Renato Silva e o de-
putado estadual Marcio Pache-
co, ambos filiados ao partido, 
para saber quem seria o esco-
lhido para disputar as eleições 
municipais de 2024 pelo partido. 

Na oportunidade, Rena-
to Silva foi o vencedor, após 
ser “ungido” pelo presiden-
te nacional do Republicanos, 
deputado federal Marcos Pe-
reira. Desde então, Pacheco 
preterido, passou a procurar 
outro partido para se aninhar 
e também convencer Marcelo 

Haveroth 
na Câmara
O vereador Nei Haveroth 
(sem partido) reassumiu 
ontem (3) seu mandato 
parlamentar na Câmara de 
Cascavel. Durante o período 
em que ocupou o cargo 
de secretário municipal 
de Meio Ambiente, desde 
janeiro de 2021 até 
agora, foi substituído no 
Legislativo pelo primeiro 
suplente do Partido Verde, 
Soldado Jeferson. 

Mantovani no MDB
Com a presença do 
ex-governador do Paraná, 
Orlando Pessuti e dos 
deputados estaduais 
Batatinha e Anibeli Neto, 
bem como do vereador de 
Cascavel, Edson Souza, o 
empresário cascavelense 
Fernando Mantovani, 
pré-candidato a prefeito, 
assinou a ficha de filiação 
do MDB. Mantovani deixou 
o Avante onde estava 
construindo sua pré-
candidatura após o convite 
para ser o candidato do 
MDB nas eleições de 2024.

PT com PSB e PDT
Em Curitiba os ventos 
sopraram favoráveis 
ao ex-prefeito Luciano 
Ducci (PSB). Isso porque, 
segundo informou o 
Blog Politicamente, o PT 
confirmou que irá se aliar 
ao PSB e ao PDT na disputa 
pela prefeitura de Curitiba 
nas eleições de 2024. Além 
disso, o PT não deverá 
indicar nem o vice-prefeito, 
já que a vaga estaria 
reservada ao deputado 
estadual Goura Natarj 
do PDT. 

Meia-entrada
O Projeto de Lei n° 
1035/2023, do deputado 

Novo presidente
Tomou posse na manhã de ontem (3), como presidente 

interino da Câmara de Cascavel, o vereador Melo do Pastel 
(PL). Ele assumiu o lugar de Alécio Espínola (Podemos), 

que se afastou para tratar de assuntos particulares 
de família. Melo se disse preparado para “para levar o 

Legislativo em frente”. 

No STF? 
O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, confirmou que o 
governo do presidente Lula (PT) estuda a possibilidade de 
acionar o Supremo Tribunal Federal contra a derrubada da 

reoneração dos municípios feita pelo presidente do Senado 
Rodrigo Pacheco (PSD). Segundo Haddad, a Advocacia 

Geral da União está analisando se deve ou não recorrer ao 
Supremo. Disse também que o assunto ainda não havia 

sido submetido ao presidente Lula.

e primeiro secretário da 
Assembleia Legislativa, 
Alexandre Curi (PSD), que 
assegura o direito à meia-
entrada em espetáculos 
artístico-culturais e 
esportivos ao eleitor que 
prestou serviços à Justiça 
Eleitoral em eleição, 
avançou na Casa. O texto 
passou em primeira e em 
segunda votações nas 
sessões plenárias e agora a 
matéria segue para sanção, 
ou veto, do Governador 
Ratinho Junior.

CACs no Paraná
O Supremo Tribunal 
Federal (STF) decidiu pela 
maioria de votos pela 
inconstitucionalidade da 
Lei n. 21.361/2023, 
do Paraná, que travava 
do acesso a armas de 
fogo. A ação foi proposta 
pela União que defende 
que a competência para 
legislar sobre a matéria 
é do governo federal. A 
legislação paranaense 
reconhece a atividade dos 
CACs como atividade de 
risco, configurando efetiva 
necessidade e exposição a 
situação de risco à vida e 
incolumidade física.

Janela Partidária
O prazo para que os 
vereadores mudem de 
partido sem risco de 
perder o mandato termina 
nesta sexta-feira (5). 
Os parlamentares irão 
aproveitar o último dia 
para a troca de partido, 
para que possam disputar 
as eleições municipais de 
2024. Caso o vereador 
eleito troque de partido 
fora da janela, ele corre o 
risco de perder o mandato 
por infidelidade partidária. 
Em Cascavel, a troca de 
partidos segue a todo o 
vapor até sexta-feira. 

Projeto 2026
Apesar de as eleições de 

2024 estarem próximas, o foco 
do Republicanos é em 2026. 
O partido pretende lançar o 
candidato a governador do 

Paraná e já trabalha os nomes 
do deputado estadual Alexandre 
Curi e do prefeito de Curitiba, 
Rafael Greca. Além disso, o 

partido pretende filiar e lançar 
o governador Ratinho Junior 
à Presidência da República. 

Maior bancada em Cascavel
Nas eleições de 2020, o Republicanos elegeu uma vereadora, a Profes-

sora Beth Leal. Agora sigla ganhou Carlos Xavier, que assumiu o mandato 
com a cassação da chapa do PL, condenada por fraude à cota de gênero. 
No entanto, a partir da semana que vem, o Republicanos poderá ter a maior 
bancada na Câmara de Cascavel, com cinco ou seis vereadores. 

Marcelo já confirmou que o partido pretende filiar ao menos três nessa 
janela partidária: Cidão, Sadi e Thiago Almeida. “Se isso acontecer tem 
cinco. Em uma chapa de 22 vereadores, claro que eu acho que elege três, 
acima disso é muita reza, mas tentar falar com o Renato se for prefeito para 
chamar alguém para ser secretário.”

Ainda, existe a possibilidade do presidente da Câmara de Cascavel, 
Alécio Espínola assinar a ficha de filiação do Republicanos.  

Presidente do Republicanos 
confirma que mantém apoio 
a Renato que se filiou ao PL

Almeida e Marcos Pereira em 
conceder uma carta de anuên-
cia da sigla, para que pudesse 
sair do partido sem perder 
o mandato como deputado 
estadual. As cartas vieram e 
Pacheco foi para o Partido Pro-
gressistas, do deputado fede-
ral licenciado Ricardo Barros.

RENATO NO PL
Na semana passada, sem 

muito alarde, o vice-prefeito 
de Cascavel, Renato Silva se 
filiou ao Partido Liberal, do 
ex-presidente Jair Bolsonaro, 
sigla do atual prefeito, Leonal-
do Paranhos. A notícia pegou 
até muitos correligionários de 
surpresa, o que teria decretado 
que o “casamento” de Renato 
com o Republicanos teria che-
gado ao fim, sugerindo até que 
a sigla poderia apoiar Pacheco 
nas eleições de 2024.

No entanto, Marcelo Almei-
da confirmou que apesar da 
situação, o Republicanos con-
tinuará apoiando à pré-candi-
datura de Renato Silva para a 
Prefeitura de Cascavel. “Aqui 
em Cascavel eu perdi; foi uma 
cidade que eles [pré-candida-
tos a prefeito] foram embora. 
Eu liberei o Marcio Pacheco e 
o Renato Silva saiu, fiquei sem 
ninguém, mas então falei: não, 
eu fico com você, Renato. Vou 
junto com Paranhos e Renato”, 
confirmou Almeida.

Para Almeida, o movimento 
de Renato Silva não soa como 
uma “traição” e que o vice-pre-
feito de Cascavel é muito mais 
“Republicanos do que PL”. “Há 
um respeito muito grande pelo 
Bolsonaro, mas pessoas estão 
se segurando nos 70x30: 70% 

é Bolsonaro no Paraná e 30% 
Lula. Faz parte, eu não vou cri-
ticar, faz parte do momento, é 
uma coisa momentânea. Ele 
[Renato] é muito mais Republi-
canos do que PL. É muito mais 
para ganhar a eleição”.

Com muito “jogo de cintu-
ra”, Almeida disse a atitude de 
Renato não foi a melhor, mas 
ele é o único candidato que 
o Republicanos pode apoiar. 
“Por isso que eu falei, eu nem 
posso ir com o Marcio Pache-
co, nem posso ir com o Edgar, 
nem posso ir com o Gugu, 
com ninguém, se o Renato a 
vida inteira está no Republica-
nos. Não vejo isso como uma 
traição; vejo isso como uma 
coisa momentânea. Então é 
importante eu ter a sapiência 
e tranquilidade de dizer para 
ficar com o partido mesmo 
que não tenha sido uma ati-
tude bonita.”

INDICAÇÃO DE VICES
Segundo Marcelo, apesar 

de perder o candidato a prefei-
to, o Republicanos tentará in-
dicar candidato a vice-prefeito 
em Cascavel, Foz do Iguaçu e 
Curitiba. Segundo ele, situação 
semelhante com a de Cascavel 
ocorreu na vizinha Foz do Igua-
çu, onde o Republicanos tinha 
o ex-diretor da Itaipu, General 
Silva e Luna como pré-candi-
dato a prefeito e que foi para 
o PL. “Em Foz do Iguaçu o Bol-
sonaro ligou e tirou o general 
do meu partido, pós no PL. Li-
guei para o general e falei: fica 
tranquilo, o mundo é cíclico, 
dá voltas, ainda vou estar com 
você, mas aceite a minha vice”, 
contou.  
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Comunicação 
eleitoral
A Trade Comunicação e 
Marketing, realizará no dia 9 
de abril, no Grand Mercure 
Curitiba Rayon, o evento 
Trade Meeting, Comunicação 
Eleitoral. Este encontro reu-
nirá especialistas renomados 
em diversas áreas, incluindo 
marketing, pesquisas, direito 
eleitoral e inteligência arti-
ficial. O evento é gratuito e 
exclusivo para os clientes da 
agência, que há mais de 30 
anos oferece inovação, trans-
formação e qualidade.

Dia das Mães
Unidades Sesc Senac no 
Paraná oferecem palestras 
e workshops gratuitos para 
maximizar vendas e fatura-
mento para o Dia das Mães. 
A  é a segunda melhor época 
para o comércio, movimen-
tando mais de R$ 30 bilhões 
em todo o país. Os presentes 
que lideram a preferência dos 
consumidores nesta cele-
bração são roupas, bolsas, 
calçados, perfumes, cosméti-
cos e flores.

Paranaense
A segunda e decisiva par-
tida da final do Campeonato 
Paranaense 2024 será 
transmitida ao vivo pela 
TV Paraná Turismo. O jogo 
entre Athletico Paranaense 
e Maringá será sábado (6), 
às 17 horas, na Liga Arena. 
A transmissão começa às 
16h30, incluindo Curitiba e 
Região Metropolitana.

CACs
O Supremo Tribunal Federal 
(STF) votou pela invalidação 
de uma lei do Paraná que tra-
tava do porte de armas para 
colecionadores, atiradores e 
caçadores (CACs). O governo 
federal afirma que a lei esta-
dual extrapolou ao conceder 
o porte de armas aos mem-
bros dessa categoria fora 
dessas condições, violando 
a competência federal para 
legislar sobre o tema.

Leilão
O Departamento de Trânsito 
do Paraná (Detran-PR) realiza 
um leilão na quarta-feira 
(10), em Curitiba, de veículos 
aptos a circular em via públi-
ca.O leilão acontecerá de 
forma presencial, na capital 
paranaense, na Rua Salvador 
Ferrante, 1440.

Dengue
Dos 399 municípios do 
Paraná, apenas dez não 
registraram nenhum caso 
de dengue no atual período 
epidemiológico, que começou 
em julho de 2023. Confira 
quais são elas: Adrianópo-
lis, Agudos do Sul, Doutor 
Ulysses, Piên, Fernandes 
Pinheiro, Rio Azul, Paula 
Freitas, Coronel Domingos 
Soares, Honório Serpa e 
Santana do Itararé. O boletim 
desta semana registrou mais 
23.396 mil novos casos de 
dengue.

TEA
Durante o mês de abril 
será realizado um mutirão 
para emissão da Carteira 
de Identificação da Pessoa 
com Transtorno do Espectro 
Autista (Ciptea) em todo o 
estado do Paraná. O mutirão 
estadual ocorrerá de forma 
regionalizada nos escritórios 
e instâncias avançadas da 
Secretaria do Desenvolvi-
mento Social e Família e 
também nos Centros de 
Referência da Assistência 
Social (CRAS), em aproxima-
damente 200 municípios.

Negado
O desembargador Luiz 
Antonio Bonat, do TRF-4, 
negou o pedido do Ministério 
Público Federal (MPF) para 
que todos os moradores de 
Jacarezinho não tivessem 
que pagar a tarifa no pedágio 
localizado entre a BR-369 e 
a BR-153. Segundo o Censo 
2022, divulgado pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), a cidade 
tem 40.375 habitantes.

Meia-entrada
A Assembleia Legislativa aprovou o projeto de autoria do depu-

tado Alexandre Curi (PSD) que institui o benefício da meia-entrada 
em eventos culturais e esportivos para eleitores que atuarem 

como mesários ou na prestação de apoio logístico em processos 
eleitorais. O benefício tem validade de dois anos a partir do pro-

cesso eleitoral em que o eleitor atuou. O projeto é retroativo, com 
acesso garantido para quem atuou nas eleições de 2022.

Cascavel – Uma iniciativa 
inédita no país e que nasceu 
dentro da Amop (Associação 
dos Municípios do Oeste do 
Paraná) está tomando forma 
e ganhando força. O Ciasop 
(Consórcio Intermunicipal de 
Assistência Social do Oeste do 
Paraná) recebeu o quadro de 
personalidade jurídica durante 
a eleição e posse da nova dire-
toria da Amop, fortalecendo sua 
primeira “missão” que é a cons-
trução ir uma casa de acolhi-
mento regional para mulheres 
vítimas de violência doméstica. 
O Ciasop é formado atualmente 
por 34 dos 56 municípios que 
fazem parte da Amop.

Elio Marciniak, presidente 
do Ciasop e prefeito de Santa 
Tereza do Oeste, reforçou que 
o consórcio será muito impor-
tante para a segurança de 
mulheres vítimas de agressão. 
“Já temos garantidos os R$ 3 
milhões necessários para cons-
truir esta Casa Abrigo Regional 
e, agora, vamos batalhar para 
conseguir o terreno e tirar este 
grande sonho do papel”, garan-
tiu Marciniak durante a entrega 
do documento.

A primeira reunião da dire-
toria do Cisaop vai ocorrer nas 
próximas semanas para deba-
ter e definir em qual cidade o 
Abrigo Regional será construído 
para facilitar o acesso às mulhe-
res. O projeto começou a ser dis-
cutido ainda em 2021, quando 
foi feito um levantamento de 

Violência contra mulher no PR
Ainda no mês de março, o Governo do Estado lançou uma nova campanha educativa, criada totalmente por mulhe-

res, que estimula o registro das denúncias pelas vítimas e testemunhas. Ela foi apresentada pela a primeira vez no II 
Encontro das Primeiras-Damas do Paraná - A Força da Mulher Paranaense. A violência contra a mulher ainda é um 
assunto delicado, já em que muitas se recusam a relatar o ocorrido ou têm dificuldades em perceber que são vítimas. 

As peças sobre o tema serão veiculadas até o fim de abril, que abordam um ciclo vicioso de violência vivido pela 
maioria das vítimas. Segundo dados do Fórum Brasileiro de Segurança Pública, mais de 4,6 mil casos de violência 
doméstica contra a mulher são registrados por mês no Paraná. Em todo o Estado, mais de 30 mil mulheres receberam 
medidas protetivas de urgência do TJPR (Tribunal de Justiça do Paraná) em 2022.

Estimativas apontam que, nos casos mais graves de agressão, 45% das vítimas acabam não tomando qualquer 
atitude. Entre as que procuram ajuda, 22% recorrem aos familiares, 13% aos amigos, 12% realizam denúncias na 
delegacia da mulher e 7% em delegacias comuns. Por fim, 7% acionaram a Polícia Militar pelo telefone 190 e apenas 
2% ligaram para a Central de Atendimento à Mulher no número 180.

Além da física uma das mais comuns e fácil de detectar, as mulheres podem sofrer violência psicológica, quando 
há dano emocional por meio de ameaças, humilhações, chantagem e constrangimento; sexual, com relações força-
das por meio de ameaça ou força; patrimoniais, quando o criminoso retém, furta ou destrói bens de uso pessoal da 
vítima; ou morais, como falsas acusações ou o vazamento de fotos íntimas, podendo ocorrer inclusive pela internet.

As denúncias podem ser feitas de forma anônima pelas vítimas ou testemunhas pelo telefone 181. Caso um 
crime tenha acontecido ou esteja prestes a acontecer, o recomendado é acionar a Polícia Militar pelo número 190. 

Pioneiro, Ciasop ganha 
personalidade jurídica e 
fortalece Abrigo Regional

custos desta estrutura para 
que os Municípios que quises-
sem contribuir pudessem abra-
çar o projeto que, agora com o 
dinheiro garantido, poderá ser 
concretizado. 

Fabíola Paranhos, presi-
dente da Associação Nacional 
das Primeiras-Damas, e uma 
das idealizadoras do Ciasop, 
conta que o projeto do Abrigo 
Regional surgiu de coletivo de 
mulheres que trabalhavam em 
uma campanha de arrecadação 
de donativos e tiveram conhe-
cimento do caso ocorrido em 
Toledo, em que uma mulher 
foi vítima de violência extrema 
e cárcere privado, e decidiram 
fazer algo. “Muitos acham que 
o cargo de primeira-dama é 
apenas ilustrativo, mas não é. 
Poder fazer ações de políticas 
públicas para as pessoas mais 
vulneráveis é muito gratifi-
cante”, afirmou. 

Uma das parceiras do 

projeto é a promotora do 
Ministério Público, Andréa 
Frias, que reforçou que a casa 
será uma ferramenta essencial 
para garantir que as vítimas 
tenham coragem e força para 
denunciar os agressores. “Vive-
mos um momento de pande-
mia de violência doméstica 
contra a mulher. Sabemos que 
os municípios pequenos não 
tem condições de manter uma 
casa desse porte”, analisou. 

Segundo Fabíola Paranhos, 
assim que a casa sair do papel, 
ela vai atuar de forma regional 
e, com isso, muitas mulheres 
poderão usufruir e aprovei-
tar deste espaço. Ela lembrou 
que, atualmente, uma mulher 
vítima de violência só terá o jul-
gamento do seu agressor, em 
média em 3 anos após a denún-
cia e, por isso, essa iniciativa vai 
possibilitar as mulheres terem 
força e segurança para conse-
guirem fazer a denúncia. 
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Curitiba – A conclusão do julga-
mento Aijes (Ações de Investiga-
ção Judicial Eleitoral) movidas 
pelo PT e o PL que acusam o se-
nador Sergio Moro (União Brasil) 
de abuso de poder econômico, 
uso indevido de meios de comu-
nicação ao longo da campanha 
eleitoral de 2022 e caixa dois, 
está previsto para a próxima se-
gunda-feira (8). Ontem (3), na 
retomada do julgamento, a de-
sembargadora eleitoral Claudia 
Cristina Cristofani, do TRE-PR 
(Tribunal Regional Eleitoral do 
Paraná), pediu vista e novamen-
te suspendeu o julgamento que 
pode resultar na cassação do 
mandato de Moro. 

Na segunda-feira (1º), o rela-
tor do caso no TRE-PR, Luciano 
Carrasco Falavinha Souza, votou 
contra a cassação de Moro, 
apontando falta de provas e nú-
meros para efeitos de compara-
ção dos gastos de campanha. 
“Não há prova alguma, nem 
mesmo testemunhal, dando 
conta que desde o início o obje-
tivo [de Moro] era se candidatar 
ao Senado. Faz parte do jogo po-
lítico acertos e contatos visando 
determinadas candidaturas que 
resultam em outras candidatu-
ras”, afirmou. 

Falavinha também acres-
centou que Moro já era conhe-
cido em todo o país e não teria 
como ter mais projeção pela 
pré-campanha. “Esses indica-
tivos mostram a grande expo-
sição midiática do investigado. 
A adoção da tese de simples 
soma das despesas para apurar 
abuso abre via perigosa para o 
arbítrio”, completou. 

Brasília - A PF (Polícia Fede-
ral) e a AGU (Advocacia-Geral 
da União) fazem parte, desde 
ontem (3), do polêmico e contro-
verso Ciedde (Centro Integrado 
de Enfrentamento à Desinforma-
ção e Defesa da Democracia). 
Criado pelo TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral), o grupo tem o ob-
jetivo de combater a divulgação 
de conteúdos falsos e as chama-
das deepfakes, em especial du-
rante os períodos eleitorais.

Segundo o TSE, o Ciedde pro-

moverá, durante o período elei-
toral, cooperações entre Justiça 
Eleitoral, órgãos públicos e en-
tidades privadas, inclusive com 
a participação das plataformas 
de redes sociais e de serviços 
de mensagens instantâneas  
privadas. 

A utilização irregular da IA 
(Inteligência Artificial), tecnolo-
gia que permite, por exemplo, 
a criação de vídeos falsos utili-
zando voz e imagem de perso-
nalidades públicas (deepfakes), 

é também uma preocupação do 
grupo para as eleições munici-
pais de 2024.

O Ciedde contará, em tempo 
real, com uma rede de comuni-
cação envolvendo os 27 tribu-
nais regionais eleitorais (TREs). 
Também caberá ao centro inte-
grado desenvolver campanhas 
publicitárias de educação con-
tra desinformação, discursos 
de ódio e antidemocráticos e 
em defesa da democracia e da 
Justiça Eleitoral.  

PF e AGU passam integrar órgão
para o combate as “fake news” 

Com placar em “1 a 1”,
julgamento de Moro é
suspenso mais uma vez
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DIVERGÊNCIA
O desembargador eleitoral 

José Rodrigo Sade, que formu-
lou pedido de vista na segunda-
-feira, afirmou que Moro incidiu 
no ilícito de abuso de poder 
econômico ao ter acesso a vo-
lumosos recursos da campanha 
presidencial pelo Podemos. Na 
sequência, ao desistir da disputa 
presidencial e concorrer ao Se-
nado Federal, de acordo com o 
desembargador, Moro usufruiu 
de um desequilíbrio no pleito, o 
que caracteriza o ilícito. 

Para Sade, pela magnitude 
dos gastos, custeados com di-
nheiro público, “não é possível 
considerar” que Moro agiu den-
tro da legalidade da pré-cam-
panha. “A existência do abuso 
é patente. Houve a quebra da 
isonomia do pleito, compro-
metendo a sua lisura. Por isso, 
deve ser reconhecido o abuso de 
poder econômico. Falando mais 
alto o dinheiro, quem perde é a 
democracia”, disse.

VISTA
Após o voto de Sade, a de-

sembargadora eleitoral Claudia 

Cristofani pediu vista, justifican-
do ser necessário maior tempo 
para refletir sobre o caso em que 
há grande divergência entre o 
voto do relato e do desembarga-
dor que a antecedeu. “Há duas 
versões diametralmente opos-
tas, trazidas pelos membros que 
me antecederam. (...) Preciso 
analisar quais fatos estão pro-
vados e quais não. (...) Estamos 
diante de um processo que pre-
cisa ser amadurecido”, afirmou 
a juíza.

O presidente do TRE-PR, Si-
gurd Roberto Bengtsson, disse 
ser “oportuno” o novo pedido 
de vista diante das duas posi-
ções diversas. “Acredito que na 
segunda-feira o julgamento será 
concluído, porque todos nós, 
agora, já temos duas posições. 
É questão de analisarmos qual 
voto nós entenderemos por bem 
seguir”, disse Bengtsson, com-
pletando: “Designo o julgamen-
to para sua conclusão final para 
a próxima segunda-feira”.

Além de Cristofani e de Ben-
gtsson, ainda precisam votar 
os desembargadores Anderson 
Fogaça, Guilherme Denz e Julio 
Jacob Junior. Depois da posi-
ção do TRE, o julgamento de 
Moro ainda deve ser aprecia-
do pelo TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral). Até a decisão pela 
Corte superior, Moro continua 
na cadeira de senador pelo Pa-
raná, mesmo que a decisão do 
TRE-PR seja pela cassação do 
mandato. Caso a cassação seja 
confirmada, uma eleição suple-
mentar deve ser convocada no 
Paraná e Moro ficará inelegível 
por 8 anos. 

Sem vestígios 
Enquanto os holofotes estão 
voltados para as buscas aos 
dois fugitivos da Penitenciária 
Federal de Mossoró (RN), 
que já dura mais de 50 dias, 
outro foragido ilustre dribla a 
Interpol, a Polícia Federal e 
da Polícia Civil de São Paulo 
há três anos e seis meses: 
o traficante André do Rap foi 
solto pelo Supremo Tribunal 
Federal e nunca mais foi 
visto. 

Rumo eleitoral 
Opções não faltam para o 
ex-ministro José Dirceu se 
candidatar a algum cargo 
nas eleições de 2026, 
caso aceite. O partido e 
aliados vislumbram lançá-lo 
a deputado federal por São 
Paulo ou até pelo Distrito 
Federal, onde Dirceu tem 
bom trânsito.  Por ora, o 
petista – que esteve na 
Câmara na terça, 2 - tem 
evitado traçar eventual rumo 
eleitoral. 

Gabinete Ceará 
O gabinete do ministro da 
Educação, Camilo Santana, 
ficou pequeno dias atrás 
para tanta gente de seu 
Estado (Ceará) que esteve 
em Brasília para celebrar 
o credenciamento do 
campus da Universidade 
da Integração da Lusofonia 
Afro-Brasileira (Unilab), com 
a atuação no município 
de Baturité (CE). Coube 
ao governador do Estado, 
Elmano de Freitas, ciceronear 
os conterrâneos.    

Pardal já de olho
A seis meses das eleições municipais, o Pardal – aplicativo 
para realização de denúncias sobre supostas irregularidades 

durante as campanhas eleitorais – já começou a receber 
relatos pontuais de possíveis casos de propaganda eleitoral 

antecipada. Durante a pré-campanha, período que vai até 
16 de agosto - quando tem início oficialmente a propaganda 

eleitoral -, os pré-candidatos a prefeito e vereador não podem 
fazer publicidade oficial com intuito eleitoral e não podem 

pedir voto. O descumprimento pode gerar multas e até cassa-
ção do registro e inele-
gibilidade. Nas Eleições 
Gerais de 2022, foram 

recebidas 40.275 denún-
cias em todo o Brasil. A 
região Sudeste liderou 
o ranking, com 14.103 

registros, seguida 
pelas regiões Nordeste 
(12.033), Sul (6.810), 
Centro-Oeste (4.481) e 
Norte (2.848). No pleito 

municipal de 2020, foram 
105.543 registros em 

todo o País. 

Entregador Marinho 
A Frente Parlamentar 
em Defesa dos 
Motoentregadores e 
Motoristas de Aplicativos 
freou a proposta (PLP 
12/24) do Governo para 
regulamentar o trabalho da 
categoria. O que obrigou o 
ministro do Trabalho, Luiz 
Marinho, a se entregar 
pessoalmente à articulação 
com os deputados. 
As conversas seguem 
engarrafadas e a proposta 
estacionada.    

De ônibus na Páscoa
O feriado de Páscoa deste 
ano foi positivo para o turismo 
rodoviário por aplicativo. A 
Buser, plataforma de viagens 
de ônibus com mais de 11 
milhões de clientes em todo o 
Brasil, registrou crescimento 
de 60% nas buscas em 
comparação com o mesmo 
período do ano anterior. Em 
volume de viagens, o aumento 
foi de 20%. 

Em todo o Brasil
A Coluna Esplanada agora 
é publicada em todas as 
capitais do Brasil. Com 
a estreia neste mês na 
“Folha do Estado” (MT) e 
na “Tribuna do Norte (RN)”, 
agora são 48 jornais e 
portais - entre eles algumas 
grandes cidades do interior. 
Com redação em Brasília, 
e correspondentes no Rio 
e São Paulo, a Esplanada 
passa a ser a Coluna de 
Poder & Mercado mais 
reproduzida no País. 
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  Garantia da aprendizagem 
escolar é tema de seminário 
da Educação em Cascavel
Cascavel - A Semed (Secre-
taria Municipal de Educação) 
abriu, na manhã de ontem (3), 
o VI Seminário de Gestão Esco-
lar, com o tema ‘Atuação do 
Diretor Escolar na Garantia da 
Aprendizagem Escolar’, evento 
que aconteceu durante toda a 
quarta-feira e terá sequência 
nesta quinta-feira (4) no audi-
tório da Prefeitura de Casca-
vel.  Na abertura do seminário, 
duas palestras foram ministra-
das, uma pela psicóloga Deise 
Rosa, sobre “Saúde Mental e 
seus impactos na sociedade”, 
e outra pela secretária de Edu-
cação, Marcia Baldini, que falou 
sobre “Os Desafios da Gestão 
Escolar para a próxima década”.

Marcia Baldini explicou que 
o objetivo do seminário é tra-
balhar os aspectos que envol-
vem a gestão escolar dentro 
do processo da atualidade, 
da educação contemporânea, 
as relações interpessoais, os 
desafios futuros, as questões 
envolvendo os órgãos de con-
trole. “São vários assuntos 
importantes e o objetivo é sub-
sidiar e fortalecer a atuação do 
gestor escolar dentro dessa 
nova sociedade contemporâ-
nea. E a gente sabe que tudo 
isso acaba explodindo lá na 
escola, lá no chão da sala de 
aula. O diretor, que é o líder 
dentro de cada escola, pre-
cisa se capacitar, se fortalecer, 
estar sempre instrumentali-
zado para lidar com esse pro-
cesso de mudança”, destacou 

a secretária.
Estas medidas têm como 

foco principal garantir a função 
social da escola pública, alicer-
çado no direito à educação e a 
transmissão do conhecimento 
científico. A professora Silvana 
Andrade, da Escola Municipal 
Ana Neri, diz que o seminário é 
sempre necessário para capa-
citação e melhoria do trabalho 
prestado.

  “A gente faz as trocas 
de experiências, tem novas 
experiências, e assim pode-
mos oportunizá-las na escola 
com o nosso aluno. A comuni-
dade inteira ganha com isso. 

A comunidade escolar ganha, 
a escola ganha, a sociedade 
ganha, o aluno ganha, e nós, 
principalmente, com conteúdo 
e aprendizagem”, enfatiza.

Marli Camparim, diretora 
do Cmei Professora Vicentina 
Guisso, diz que o aprendizado 
dos educadores é constante. 
“Toda a formação que nos 
oferecem, ela só acrescenta. 
A gente aprende a cada dia, 
não é uma rotina, é um apren-
dizado no dia a dia. E quando 
eles oferecem as formações, a 
gente sempre leva uma baga-
gem a mais para casa e ao 
Cmei”, observa. 

SECOM

 PROGRAMAÇÃO DE HOJE
 
l 8h30 - Apresentação cultural: Professora Laísa Brand - CMEI Prof.ª Nair Pandolfo 
Zaffari
l 8h40 às 10h - Palestra: O papel dos responsáveis por estabelecimento de ensino 
fundamental na garantia do direito à educação (Ministrante: Dr. Luciano Machado - 8º 
Promotoria de Justiça)
l 10h15 - Coffee Break
l 10h30  às 12h - Palestra: PCA e o papel dos interlocutores (Ministrante: João 
Halberto Maciel - TCE/PR)
l 14h às 15h30 - Palestra: ICMS Educação e a atuação da Gestão Escolar (Minis-
trante: Fernanda Evangelista - Seed)
l 15h30 - Coffee Break
l 15h45  às 17h - Troca de Experiências: Diretor Escolar e o monitoramento das 
ações desenvolvidas (Escola Diva Vidal - Diretora Marlene Iachombeck, Escola da 
Transparência - Diretor Lucas Andrei Alves Teixeira,  Escola do Campo Tereza Périco 
Bernardini - Diretora Monica CMEI Estefani Galeski - Diretora Mara, CMEI Prof.ª 
Gracinda Rocha - Diretora Emanoela e CMEI Sonho de Criança - Diretora Andreia) 

Vaga no CNJ 
O nome do ex-vice-presidente 
da OAB Cascavel, Dr. Paulo 
Roberto Pegoraro, segue em 
destaque em sua jornada em 
busca de uma vaga no CNJ 
(Conselho Nacional de Justiça). 
No último dia 26, a Câmara 
de Cascavel aprovou moção 
de apoio, de forma unânime, a 
partir de iniciativa do vereador 
Dr. Lauri Silva, o qual sempre 
contribui para valorização da 
advocacia cascavelense. A 
participação de Pegoraro como 
um dos postulantes demons-
tra a importância da advocacia 
cascavelense e sua qualifica-
ção no cenário nacional.

Vacinação
Mais uma edição da Campa-
nha de Vacinação da CAAPR 
(Caixa de Assistência dos 
Advogados do Paraná) está 
pronta para ser implemen-
tada com sucesso. A vacina 
protege contra H1N1, H3N2 
e duas cepas Influenza. É 
possível agendar a vacinação 
no link www.portaldevacinas.
com.br e comparecer, no dia 
15 ou no dia 16 de abril, no 
Centro de Convivência dos 
Advogados de Cascavel. Mais 
detalhes nas redes sociais 
da OAB Cascavel.

Ação no CFOAB
Segue repercutindo positiva-
mente a ação estratégica e 
representativa da OAB Casca-
vel no CFOAB (Conselho Fede-
ral da Ordem dos Advogados 
do Brasil), em Brasília, no dia 
18 de março. Na ocasião, 
houve a defesa das eleições 
diretas na OAB Nacional, com 
o lema “Cada Advogado um 
Voto - Queremos Escolher 
Nossos Representantes”, 
em alinhamento com posi-
cionamento da OAB Paraná. 
A advocacia de Cascavel se 
sentiu representada com a 
ação da subseção e espera 
frutos efetivos, mudando 
esse cenário eleitoral para 
um cenário efetivamente 
participativo e com mais 

capacidade democrática.

Baile de 50 anos
Avançam os preparativos 
para as comemorações 
oficiais dos 50 anos da OAB 
Cascavel. O evento será no 
dia 08 de junho, no Clube 
Tuiuti. A expectativa é de 
uma grandiosa celebração, 
oportunidade de valorizar 
a história e o presente, 
ampliando as condições da 
construção de um futuro 
ainda melhor, de fortaleci-
mento para advocacia e para a 
Sociedade. Os detalhes sobre 
o baile serão divulgados pelos 
canais oficiais da OAB Casca-
vel, incluindo esta coluna.

Plantão de 
Prerrogativas
A Comissão de Defesa das 
Prerrogativas Profissionais 
tem divulgado, semanal-
mente, o plantão de prerro-
gativas, por meio das redes 
sociais da OAB Cascavel. 
Assim, os advogados podem 
ter acesso fácil, rápido e 
atualizado ao contato planto-
nista para qualquer intercor-
rência que diga respeito às 
prerrogativas profissionais. 
A OAB Cascavel tem um 
foco especial nesta frente, 
entendendo que a defesa do 
exercício pleno da advocacia 
é fundamental. Acompanhe 
sempre as redes sociais da 
OAB Cascavel.

Semear livros
A OAB Cascavel está empe-
nhada em uma importante 
campanha de arrecadação 
de livros em prol do CEEP 
Agroinovação Colégio Agrí-
cola de Cascavel. O colégio 
conecta a cidade e a área 
rural e promove ambientes 
de aprendizagem valiosos 
para os alunos. As doações 
podem ser realizadas dire-
tamente na Subseção, na 
Avenida Assunção, 668, no 
Alto Alegre. Mais informa-
ções podem ser obtidas pelo 
telefone (45) 3224-4896.  

PodCast
O OAB Cascavel Cast tem se demonstrado um projeto de 

sucesso. Criado para ser um canal de divulgação das ações 
institucionais da OAB Cascavel, o espaço tem recebido lide-
ranças da advocacia e de fora dela, se tornando um produ-
tivo espaço de conhecimento e informação. Essa iniciativa 
inovadora se soma a outras relevantes projetadas e imple-

mentadas pela gestão atual, fruto de um trabalho estratégico 
desenhado para resultados em curto, médio e longo prazos. 
Acompanhe o PodCast nas redes sociais da OAB Cascavel.
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Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % FEV MAR ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,83 - 1,25 4,50

IGP-M (FGV) -0,52 -0,47 -0,91 -4,26

IGP-DI (FGV) -0,41 - -0,67 -4,04

Índice FEV MAR ABR

IGP-M (FGV) 0,9668 0,9624 0,9574

IGP-DI (FGV) 0,9639 0,9596 -

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,75%  | TJLP: 6,67%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

Até R$ 2.112 zero zero

2.112,01 até 2.826,65 7,50 158,40

2.826,66 até 3.751,05 15 370,40

3.751,06 até 4.664,68 22,50 651,73

Acima de 4.664,68 27,50 884,96

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2023:8ª parcela

vence em 29/12, com juros Selic de 7,17%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

3/3 a 3/4 0,5565 0,5565 0,0562

4/3 a 4/4 0,5828 0,5828 0,0824

5/3 a 5/4 0,5816 0,5816 0,0812

6/3 a 6/4 0,5784 0,5784 0,0780

7/3 a 7/4 0,5475 0,5475 0,0473

Ações % R$

Petrobras PN -0,52% 38,42 

Vale ON -1,44% 61,05 

ItauUnibanco PN -0,75% 33,23 

Bradesco PN +1,97% 14,47 

Magazine Luiza ON -2,87% 1,69 

Natura ON +3,54% 17,85

IBOVESPA: -0,18% 127.318 pontos

Iene 151,68

Libra est. 0,79

Euro 0,92

Peso arg. 857,51

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,4% 5,0390 5,0400 +0,5%

PTAX  (BC) +0,5% 5,0718 5,0724 +1,5%

PARALELO -0,4% 4,9400 5,3300 +0,6%

TURISMO -0,4% 4,9400 5,3100 +0,6%

EURO +1,0% 5,4902 5,4929 +1,8%

R$/m2 JAN FEV %m %ano %12m

Paraná 2.299,55 2.304,04 0,20 0,32 3,61

Norte 2.213,67 - 1,49 1,49 1,57

Oeste 2.341,05 2.344,89 0,16 0,33 3,69

DÓLAR 03/04

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 03/04 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

FEV MAR ABR
TJLP (%) 6,53 6,53 6,67

Sal. mínimo 1.320,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mai/24 1.182,25 8,25 2,7%

FARELO mai/24 330,00 1,70 -0,7%

MILHO mai/24 431,75 5,25 1,6%

TRIGO mai/24 556,00 10,75 -0,3%

SOJA 109,90 0,0% 7,6% 108,00

MILHO 48,75 -0,1% 3,9% 49,00

TRIGO 63,75 0,0% -0,3% 64,00

BOI GORDO 225,62 -0,4% -2,7% 225,00

SUINO 6,30 1,6% 4,3% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 03/04 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 03/04 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 03/04 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 118,00 0,9% 8,3%

SOJA Paranaguá 127,00 0,8% 9,5%

MILHO Cascavel 54,00 0,0% 5,9%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 6,41

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.450,96 guaranis

Brasília - Nos 19 primeiros dias 
do prazo, mais de 10 milhões 
de contribuintes acertaram 
as contas com o Leão. Até as 
17h46 de ontem (3), a Recei-
ta Federal recebeu 10.256.300 
declarações. Isso equivale 
a 23,85% das 43 milhões de 
declarações esperadas para 
este ano. O prazo de entre-
ga da declaração começou às 
8h de 15 de março e vai até as 
23h59min59s de 31 de maio. O 
novo intervalo, segundo a Re-
ceita, foi necessário para que 
todos os contribuintes tenham 
acesso à declaração pré-preen-
chida, que é enviada duas se-
manas após a entrega dos 
informes de rendimentos pelos 
empregadores, pelos planos 
de saúde e pelas instituições 
financeiras.

Segundo a Receita Federal, 
81,1% das declarações entre-
gues até agora terão direito a 
receber restituição, enquanto 

10,8% terão que pagar Imposto 
de Renda e 8,1% não têm im-
posto a pagar, nem a receber. 
A maioria dos documentos foi 
preenchida a partir do progra-
ma de computador (75,8%), mas 
13,6% dos contribuintes recor-
rem ao preenchimento on-line, 
que deixa o rascunho da decla-
ração salvo nos computadores 
do Fisco (nuvem da Receita), e 
10,6% declaram pelo aplicativo 
Meu Imposto de Renda.

Cerca de 43% dos contri-
buintes que entregaram o docu-
mento à Receita Federal usaram 
a declaração pré-preenchida, 
por meio da qual o declarante 
baixa uma versão preliminar do 
documento, bastando confir-
mar as informações ou retificar 
os dados. A opção de desconto 
simplificado representa 57,5% 
dos envios.

NOVO PRAZO
Até 2019, o prazo de entre-

ga da declaração começava no 
primeiro dia útil de março e ia 
até o último dia útil de abril. A 
partir da pandemia de Covid-
19, a entrega passou a ocor-
rer entre março e ia até 31 de 
maio. Desde 2023, passou a 
vigorar o prazo mais tardio, 
com o início do envio em 15 
de março, o que dá mais tempo 
aos contribuintes para prepa-
rar a declaração desde o fim de 
fevereiro, quando chegam os 
informes de rendimentos.

Outro fator que impulsio-
nou o recorde foi a antecipa-
ção do download do programa 
gerador da declaração. Ini-
cialmente previsto para ser li-
berado a partir desta sexta, o 
programa teve a liberação an-
tecipada para terça-feira pas-
sada (12).

Segundo a Receita Federal, 
a expectativa é que sejam re-
cebidas 43 milhões de declara-
ções neste ano.

Produção da indústria recua 0,3% em 
fevereiro, constata pesquisa do IBGE
Rio de Janeiro - A produção da 
indústria brasileira caiu 0,3% 
em fevereiro. É o segundo mês 
seguido de baixa. Em janeiro, 
o desempenho tinha sido de 
-1,5%. Os dados fazem parte 
da Pesquisa Industrial Mensal, 
divulgada ontem (3) pelo IBGE( 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística), no Rio de Janeiro. 
Apesar das duas quedas segui-
das, no acumulado de 12 meses 
a indústria nacional apresenta 
evolução de 1%. Em janeiro de 
2024, esse acumulado anual era 
de 0,4%.

O nível atual da produção 
industrial brasileira encontra-
-se 1,1% abaixo do patamar 
pré-pandemia, de fevereiro de 
2020, e 17,7% inferior ao ponto 
máximo da série, alcançado em 
maio de 2011.

ATIVIDADES
Comparando fevereiro com 

janeiro deste ano, dez dos 25 
ramos industriais pesquisados 
mostraram redução na pro-
dução. As influências negati-
vas mais importantes foram 
nos itens produtos químicos 
(-3,5%), indústrias extrativas 
(-0,9%) e produtos farmoquími-
cos e farmacêuticos (-6,0%). Já 
entre as atividades que aponta-
ram avanço, veículos automo-
tores, reboques e carrocerias 
(6,5%) e celulose, papel e pro-
dutos de papel (5,8%) exer-
ceram os principais impactos 
positivos. No recorte das gran-
des categorias econômicas, o 
setor de bens intermediários 
recuou 1,2%, tendo sido a única 
taxa negativa dos quatro gru-
pos pesquisados. 

Entre os crescimentos, há 
destaque para o segmento de 
bens de consumo duráveis, 
que avançou 3,6% e apontou 
o crescimento mais acentua-

Confiança da indústria caiu
A confiança da indústria brasileira, mensurada através do ICI (Índice 

de Confiança da Indústria) da Fundação Getúlio Vargas, registrou queda 
em março deste ano, após estabilidade observada no mês anterior: caiu 
0,9 ponto em março, para 96,5 pontos. Houve piora da confiança do 
setor, tanto em relação à situação atual, quanto com a situação futura. 

Sobre a queda da situação atual, o que mais influenciou foi o nível 
de estoque — considerado excessivo. Além disso, a demanda atual 
caiu. Acerca das expectativas futuras, a piora foi da perspectiva sobre a 
produção. A parte positiva do índice fica com a melhoria da tendência de 
negócios para o próximo semestre.  O nível de utilização da capacidade 
instalada da indústria também subiu. As informações são do Instituto 
Brasileiro de Economia da Fundação Getúlio Vargas, o FGV IBRE.

“Após um período melhora da demanda e normalização dos estoques, 
a confiança da indústria registra um momento de acomodação da situa-
ção atual. Apesar do resultado negativo em março, há uma perspectiva 
mais positiva relacionada a contratações, embora as expectativas sejam 
de cautela no que diz respeito à produção. O cenário macroeconômico 
de quedas na taxa de juros, descompressão de custos e o bom momento 
do mercado de trabalho ainda não causaram um impacto substancial nos 
segmentos da indústria”, disse Stéfano Pacini, economista do FGV IBRE.

 A
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Receita recebe mais de 10 milhões de 
declarações do Imposto de Renda

parcial dos efeitos da pande-
mia de covid-19).

“O resultado de feverei-
ro teve perfil disseminado de 
taxas positivas e foi o mais 
elevado desde junho de 2021 
(12,1%), sendo influencia-

do não só pela baixa base de 
comparação, mas também 
pelo efeito calendário, já que 
fevereiro de 2024 teve 19 dias 
úteis, um a mais que fevereiro 
de 2023”, explica o gerente da 
pesquisa, André Macedo.

do nesse mês, após também 
avançar em janeiro (1,5%) e 
dezembro de 2023 (6,6%). Bens 
de capital (1,8%) e bens de 
consumo semi e não duráveis 
(0,4%) também registraram re-
sultados positivos.

Na comparação de feverei-
ro de 2024 com fevereiro de 
2023, houve uma alta de 5%. 
Nesse tipo de confrontação - 
mês com o mesmo período do 
ano anterior - essa foi a sétima 
alta seguida e a mais expressi-
va desde junho de 2021 (quan-
do o resultado foi de 12,1%, 
em um soluço de recuperação 
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Você começa o dia com disposição de sobra. Mas 
nem tudo é perfeito e há risco de prejuízo se não 
agir com cuidado. Bate na madeira! Não é hora de 
arriscar sua grana com um projeto muito ousado 
ou de misturar amizade e dinheiro, tá? Sintonia 
total no amor. 
COR: MARROM PALPITES: 26, 51, 33

TOURO  21/4 a 205
Aproveite as boas energias para melhorar a ima-
gem que passa aos outros, especialmente na vida 
profissional. Se souber jogar suas cartas nos basti-
dores, pode lucrar. Só tenha cuidado com críticas e 
teimosias, ok? E isso vale pro amor também. 
COR: PRATA PALPITES: 47, 27, 45

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Seu lado aventureiro segue firme e forte, sinal de 
que você fará o possível para circular por aí e dar 
um chega pra lá na rotina. Só redobre a atenção 
no trabalho, porque pode se distrair com qualquer 
coisinha. Mantenha o alto–astral no amor. 
COR: VIOLETA PALPITES: 54, 21, 48

CÂNCER 21/6 a 21/7
O dia será perfeito para refletir, meditar e fazer 
alguns ajustes na rotina. Ouça o seu sexto sen-
tido, pois pode descobrir um segredo. Mas a tarde 
reserva alguns altos e baixos, meu cristalzinho. 
A paixão tem tudo para crescer e esquentar os 
momentos íntimos. 
COR: PRETO PALPITES: 46, 16, 45

LEÃO 22/7 a 22/8
Os relacionamentos seguem protegidos, e você 
fará o possível para deixar a solidão bem longe. 
Mas nem tudo será tão fácil à tarde e você vai pre-
cisar de muita paciência para lidar com algumas 
pessoas. No amor, reforce os pontos fortes e tenha 
paciência para lidar com críticas.
COR: AMARELO PALPITES: 44, 50, 32

VIRGEM 23/8 a 22/9
Fica mais fácil cuidar de assuntos do dia a dia que 
exigem praticidade, então aproveite para resolver 
qualquer pendência rapidinho. Isso porque o astral 
pode pesar à tarde e talvez fique complicado man-
ter o foco. No amor, a rotina pode incomodar. 
COR: ROSA PALPITES: 38, 25, 02 

LIBRA  23/9 a 22/10
A Lua segue firme em seu paraíso astral e a manhã 
promete muita animação e alto–astral! Mas isso 
muda, e pode pintar climão com gente querida. 
Faça sua parte para manter a harmonia, valeu? Vai 
precisar de paciência para ficar de boas no amor. 
COR: AZUL PALPITES: 12, 39, 21

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
As estrelas destacam seu lado mais caseiro, mas 
você pode cuidar de algumas tarefas numa boa, 
tanto em casa quanto no trabalho. Mas podem 
surgir atritos em casa, então resolva as desaven-
ças sem perder a calma. Cuidado com o ciúme no 
amor. 
COR: CINZA PALPITES: 08, 44, 42

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Você vai dar um show em tudo o que envolve des-
locamentos, viagem ou comunicação, Sagita! A 
saúde pede atenção à tarde e à noite, por isso, não 
ignore um sintoma diferente. Uma boa conversa 
com o mozão pode fazer maravilhas no amor. 
COR: AZUL-CLARO PALPITES: 09, 27, 54

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
O seu lado prático segue em alta e você pode resol-
ver alguns assuntos que vinha adiando, inclusive 
em casa. Também há chance de se destacar no tra-
balho ou descolar uma grana extra. Só pense duas 
vezes antes de abrir a carteira, ok? Cuidado com o 
ciúme no amor. 
COR: BRANCO PALPITES: 11, 09, 27

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Você começa o dia com muito pique e energia para 
cuidar de qualquer tarefa. À tarde, porém, as estre-
las avisam que o clima pode pesar. Assuntos anti-
gos e mal–resolvidos podem vir à tona e provocar 
brigas. O ciúme pode incomodar no amor. 
COR: AZUL PALPITES: 34, 07, 43

PEIXES 20/2 a 20/3
As finanças contam com vibes maravilindas, e há 
boas chances de ganhar uma grana a mais se agir 
com cautela. Seu sexto sentido pode mandar aler-
tas para você fugir de fofocas e tretas. Mal–enten-
dido ou palavras impensadas podem azedar o 
amor. 
COR: BRANCO PALPITES: 23, 33, 59 

                                
       

Crescente
15/04 - 16h14

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 4/4/2024

Sol Paranaguá
max 29
min 24

max 32
min 22

Cascavel
max 30
min 22

Foz do Iguaçu
max 33
min 25

max 32
min 21

Curitiba
max 28
min 19

FASES 
DA LUA

Sexta 5/4/2024

Sábado 6/4/2024

Parcialmente nublado

Nova
08/04 - 15h23

Minguante
02/04 - 00h15

Cheia
23/04 - 20h51 

Parcialmente nublado
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concurso: 895Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 01 03 00 09 06 04 03

Super Sete concurso: 527C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

OUTUBRO

01 02 07 11 14 15 30 

Loterias
Megasena

03 04 05 09 11 12 14 15 
16 17 19 20 22 23 25concurso: 2707Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 02 03 34 35 38 48

concurso: 2645

concurso: 2074

01 09 11 30 37 46

concurso: 5854

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2604Lotomania

16.400
87.793
64.351
26.236
42.778

02 22 43 56 65 76 77
ALTOS PI

20 26 29 31 40
concurso: 6406

07 09 11 39 54 57

07 08 10 12 19 21 25 27 37 43 
45 48 69 75 80 82 84 88 92 93

concurso: 3069Lotofácil

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 35

3/eat. 4/urge. 5/harém. 8/acanhada — alavanca.

RDU
APIMENTAR

ACANHADA
GUARDADOS

LTIEURO
SIRENEM

SOHAREM
TPETECA

CAQUICIL
UROIDA

ALAVANCA
UIDLG
ALMOFADA

URGEAROS

Usar
tempero
ardente

na comida 

Relativo ao
Estado de
São Paulo

São Judas 
(?), o santo
das causas
impossíveis

"A Bela
(?)":

história
infantil

Lado da
piscina

destinado 
às crianças

Tímida;
retraída

Protegi-
dos; con-
servados

Tecnologia
da Infor-
mação
(sigla)

Reaprovei-
tar o lixo 

Pessoa
chata
(gíria)

Alarme

Isolado; 
solitário

Habitação
das oda-
liscas de
um sultão

Fruta se-
melhante
ao tomate

Sílaba 
de "dócil"

Barra para
mover
objetos
pesados

Claridade
natural 
à noite

Combus-
tível do
fogão

doméstico

Espécie de 
travesseiro
para sofás

Consoan-
tes de
"liga"

50, em
algarismos
romanos

Pena;
compaixão

Tem
pressa

Armação 
da base do
pandeiro

(pl.)

É pintada
pela

manicure
Rico

(?) Moraes,
atriz

Planeta
vermelho

Moeda 
da Europa

Comer, 
em inglês

Cortada
pelos ratos

Material 
de cestos

Brinquedo 
com penas
Sílaba de
"quase"
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3/eat. 4/urge. 5/harém. 8/acanhada — alavanca.

RDU
APIMENTAR

ACANHADA
GUARDADOS

LTIEURO
SIRENEM

SOHAREM
TPETECA

CAQUICIL
UROIDA

ALAVANCA
UIDLG
ALMOFADA

URGEAROS

Usar
tempero
ardente

na comida 

Relativo ao
Estado de
São Paulo

São Judas 
(?), o santo
das causas
impossíveis

"A Bela
(?)":

história
infantil

Lado da
piscina

destinado 
às crianças

Tímida;
retraída

Protegi-
dos; con-
servados

Tecnologia
da Infor-
mação
(sigla)

Reaprovei-
tar o lixo 

Pessoa
chata
(gíria)

Alarme

Isolado; 
solitário

Habitação
das oda-
liscas de
um sultão

Fruta se-
melhante
ao tomate

Sílaba 
de "dócil"

Barra para
mover
objetos
pesados

Claridade
natural 
à noite

Combus-
tível do
fogão

doméstico

Espécie de 
travesseiro
para sofás

Consoan-
tes de
"liga"

50, em
algarismos
romanos

Pena;
compaixão

Tem
pressa

Armação 
da base do
pandeiro

(pl.)

É pintada
pela

manicure
Rico

(?) Moraes,
atriz

Planeta
vermelho

Moeda 
da Europa

Comer, 
em inglês

Cortada
pelos ratos

Material 
de cestos

Brinquedo 
com penas
Sílaba de
"quase"
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G T L
O T O R R I N O

P R E G A Q U A L

D M M E U S
C U E C A I A

R H A D I R
C A B E C E I R A

V O G A L F M
Z E C A M I C O

G A S A C O S
E S C A L A R
T E B D M

S A C E R D O T E
L A D E I R A S

Ingredi-
ente da

margarina

"Quem não
deve não
(?)" (dito) 

História
de uma
novela
(fig.)

Letra que
antecede

o cifrão, no
real

Aparelho
para fazer
vitaminas

Brincadeira
das torcidas
em está-
dios (pl.)

Médico de
doenças

do ouvido
(red.)

Que 
coisa?

Ar, em
inglês

Domingo
de (?),
festa

católica

Sintoma
da desidra-

tação

Fazer (?)
a: preju-

dicar

Os de 
lixo são
plásticos

O de
dezembro
encerra 
o ano

Religioso
como

Reginaldo
Manzotti

(?) Mort, 
persona-
gem de

Verissimo

Basta;
chega

(interj.)

Ruas
muito

íngremes

Dobra em
tecidos

Decímetro
(símbolo)  

Sílaba de
"praga"

A base
da sílaba

(?) Baleiro,
cantor

Que me
pertence
Volta de
viagem

Pronome
oblíquo da
2a pessoa

Subir (uma
montanha)

Acres-
centar

Pó branco
para caiar

Vexame
(gíria)

Arma do
samurai

Hiato de
"miar"
Vogais 

de "café"

Antecede
o "G"

A da paz é
branca

Vitamina
do leite
501, em
romanos

Veste íntima
masculina
Mesa ao la-
do da cama

 3/air. 5/chega — prega — sabre. 8/otorrino.

5 - Não é bom favorecer os ímpios para privar da justiça o justo.
6 - As palavras do tolo provocam briga, e a sua conversa atrai açoites.

7 - A conversa do tolo é a sua desgraça, e seus 
lábios são uma armadilha para a sua alma.

8 - As palavras do caluniador são como petiscos deli-
ciosos; descem até o íntimo do homem.

9 - Quem relaxa em seu trabalho é irmão do que o destrói.

Provérbios 18:5-9
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Cascavel – As últimas estreias 
brasileiras na Taça Liberta-
dores acontecem nesta quin-
ta-feira. São Paulo e Atlético 
Mineiro entram em campo, 
fora de casa, em busca dos 
primeiros pontos. 

O time paulista joga às 21h 
em Córdoba, na Argentina, 
contra o TAlleres, e tem como 
dúvida o atacante Calleri, con-
siderado titular. O jogador vive 
um processo de recuperação 
de um rompimento de um cisto 
de Baker na região posterior da 
sua perna direita. Até o último 
fim de semana, ainda realiza-
va apenas fisioterapia no gra-
mado do CT da Barra Funda. 
Caso não tenha condições de 
atuar, André Silva será o ti-
tular na partida. A escalação 
deve ter Rafael, Rafinha, Arbo-
leda, Diego Costa e Welington; 
Pablo Maia e Alisson; Welling-

ton Rato, James Rodriguez e 
Lucas; André Silva (Calleri).

GALO
O Atlético Mineiro estreia na 

Venezuela, contra o Caracas, às 
19h (de Brasília), e não poderá 
contar com o técnico Gabriel 
Milito, que terá que cumprir 
uma suspensão do ano passa-
do. Será o primeiro duelo entre 
as equipes na história. 

O momento do Caracas é 
ruim. O time vem de oito jogos 
sem vencer e é o 11º colocado 
no campeonato local. A falta 
de resultados fez o clube reali-
zar uma troca no comando téc-
nico. Henry Meléndez assumiu 
após a demissão de Leonardo 
González.

Cascavel – Os clubes que dis-
putam a edição 2024 da Série D 
irão receber uma boa quantia 
pela participação, sem contar 
a isenção de qualquer despesa 
nos jogos fora, taxas de arbitra-
gem e exames de dopagem. A 
CBF confirmou a informação 
repassada durante o Conse-
lho Técnico de e fará um in-
vestimento recorde na quarta 
divisão, totalizando R$110 mi-
lhões. 

Cerca de R$ 35 milhões em 
premiações e cotas aos 64 clu-
bes das 27 federações. O valor 
é 40 % superior ao repassado 
aos clubes no ano passado. 
Cada time que disputa a pri-
meira fase recebe R$400 mil, e 
mais R$150 mil por fase avan-
çada. O campeão e o vice re-
ceberão R$ 1,2 milhão. Além 
da premiação, a entidade vai 
bancar transporte, hospeda-

gem, alimentação, custos de 
arbitragem e dopagem, entre 
outros gastos para a realização 
das partidas. 

NOVA BOLA
A bola oficial da competi-

ção é uma das grandes novi-
dades: será a uhlsport GAME 
PRO 2024, que conta com um 
design azul e branco. Além do 
design inovador, as bolas re-
ceberam certificados de quali-
dade da FIFA e oferecem uma 
estrutura livre de absorção de 
água e maiores condições para 
o controle de bola dos atletas. 

Os atletas de Marechal 
Cândido Rondon fizeram 
bonito na Taça Paraná, 
disputada entre os dias 
27 de 31 de março, em 
Toledo. Nas disputas pela 
categoria sub-14 feminino, 
as jovens da equipe 
Marechal Rondon/AACC/
Associação Crescendo com 
o Basquete conquistaram 
o vice-campeonato, sendo 
superadas pelo time 
LDPG, de Ponta Grossa. 
Já na categoria sub-16 
masculino, os rondonenses 
classificaram-se em 3º lugar, 
ao vencer o time Duque 
de Caxias, de Curitiba.

Libertadores: São Paulo estreia 
hoje; Calleri é dúvida no ataque  Rio de Janeiro – O 

Campeonato Brasileiro 
Sub-20 foi aberto ontem 

(3), com a disputa de sete 
jogos marcando a nova 

fase da competição. Nesta 
temporada, o número 
de partidas cresceu de 

103 para 198, dobrando 
o investimento da CBF, a 

visibilidade da competição 
e dando aos jovens atletas 

mais oportunidades de 
se desenvolverem em 
um torneio nacional. 

Nesta quinta-feira (4), o 
Botafogo enfrenta o Grêmio, 

às 15h, no Nilton Santos, 
no Rio de Janeiro. A sexta-
feira (5) encerra a rodada 
inaugural da competição 

com dois jogos. Internacional 
e Santos brigam pelos três 
pontos no Estádio do Vale, 
em Novo Hamburo (RS), às 

19h. Já o Corinthians recebe o 
Fortaleza às 21h30, no Parque 

São Jorge, em São Paulo. 

 Rio de Janeiro - Sete 
árbitros brasileiros atuarão 

nos torneios de futebol 
das Olimpíadas de Paris. 

As partidas iniciarão no dia 
24 de julho, dois dias antes 
da Cerimônia de Abertura 
do evento multiesportivo.

No cargo de árbitro 
principal, a paranaense 

Edina Alves e o catarinense 
Ramon Abatti comandarão 

alguns confrontos em 
Paris. Nos Jogos de 

Tóquio-2020, a árbitra 
esteve presente em dois 

jogos na disputa feminina: 
na vitória da Suécia sobre 
a Austrália por 4 a 2 e no 

empate entre Canadá 
e Japão em 1 a 1. Além 
disso, Edina também 

atuou nas últimas duas 
edições da Copa do Mundo 

Feminina. Já Ramon, 
trabalha regularmente 

no Brasileirão e apitou no 
Mundial Sub-20 de 2023.

Na posição de 
assistente, Fabrini 

Beviláqua, Guilherme 
Camilo, Neuza Inês Back 

e Rafael Alves serão os 
representantes do Brasil.  

JOGAM HOJE  LIBERTADORES – 1ª RODADA
19h00 Caracas  x  Atlético-MG
19h00 Rosário Central  x  Peñarol
21h00 Liverpool-URU  x  Indep. del Valle
21h00 Talleres  x  São Paulo
21h00 Palestino  x  Bolívar

SUL-AMERICANA – 1ª RODADA
19h00 Deportivo Garcilaso  x  Metropolitanos
21h00 Sportivo Luqueño x  Racing
21h00 Universidad Quito  x  Cruzeiro
23h00 Always REady  x  Indep. Medellin
23h00	 Real	Tomayapo		x		Delfin	

São Paulo estreia e James 
Rodrigues volta a disputar 

torneio após uma década 

SAOPAULONET

Brasileiro Sub-20 
fecha rodada

Série D terá R$ 110 milhões
DIVULGAÇÃO/CBF

Brasil terá 
sete árbitros 

no futebol 
olímpico
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Mercedes-Benz é a primeira montadora
a realizar crash test utilizando Raio-X

Em conjunto com o Insti-
tuto Fraunhofer de Dinâmica 
de Alta Velocidade, o EMI (Ins-
tituto Ernst Mach), em Freiburg, 
na Alemanha, a Mercedes-Benz 
realizou o primeiro crash test 
de Raio-X do mundo com um 
automóvel real. A bordo estava 
um Dummy SID II (boneco de 
teste) com uma anatomia femi-
nina, especialmente projetado 
para testes de impacto lateral.

Esta demonstração de tec-
nologia (prova de conceito) 
nas instalações de pesquisa 
de colisão da EMI em Freiburg 
mostrou que a tecnologia 
de Raio-X de alta velocidade 
pode ser usada para visuali-
zar processos de deformação 
interna altamente dinâmicos. 
Deformações anteriormente 
invisíveis e seus processos 
exatos tornam-se transparen-
tes. As inúmeras imagens de 
alta resolução permitem uma 
análise precisa.

Por vários anos, a Mercedes-
-Benz vem pesquisando o uso 
da tecnologia de Raio-X em tes-
tes de colisão em conjunto com 
a EMI. O fator decisivo para o 
avanço foi o uso de um ace-
lerador linear com tecnologia 
de 1 kHz como fonte de radia-
ção. O dispositivo é muito mais 
poderoso do que os flashes de 
Raio-X usados anteriormente 
em testes: a energia dos fótons 
do acelerador linear é de até 
nove mega elétron volts.

A duração do pulso de 
Raio-X é de apenas alguns 
microssegundos. Isso permite 
registrar processos de defor-
mação dos materiais sem des-
foque de movimento. O acele-
rador linear também gera um 
fluxo contínuo desses pulsos 
de Raio-X. Isso significa que 
até 1.000 imagens por segundo 
são possíveis. Isso é cerca de 
1.000 vezes mais do que com 
procedimentos de Raio-X 
convencionais.

Durante o teste de colisão, 
os feixes passam pelo veículo 
e pelos dummies. Um detec-
tor plano está localizado sob o 
veículo em teste e serve como 
um receptor de imagem digital 
no sistema de Raio-X: Quando 
a radiação atinge o detector, 
um sinal elétrico é gerado. A 
intensidade disso depende de 
quão fortemente a radiação 

foi absorvida anteriormente 
pela estrutura do veículo e do 
boneco. Isso influencia o valor 
de cinza que será posterior-
mente visível - semelhante à 
inspeção de Raio-X de bagagem 
no aeroporto, por exemplo.

Nos milissegundos do 
tempo real do impacto, o sis-
tema de Raio-X dispara cerca 
de 100 imagens estáticas. 
Combinadas em um vídeo, 
elas fornecem insights alta-
mente emocionantes sobre o 
que acontece em um acidente. 
É possível observar detalhada-
mente como o tórax do Dummy 
é pressionado ou como um 
componente é deformado. A 
parte importante do caminho 
da pesquisa para a aplicação 
industrial é o fato de o teste 
de colisão por Raio-X não afe-
tar nenhuma outra ferramenta 
de análise. Mesmo as câmeras 
internas no veículo de teste 
gravam sem nenhum distúrbio.

Os especialistas da EMI ela-
boraram um abrangente con-
ceito de proteção contra radia-
ção para o teste de colisão por 
Raio-X. Dosímetros são usados 
como monitores para garantir 
que os funcionários não sejam 

expostos à radiação. A autori-
dade governamental aprovou 
a operação de acordo com os 
requisitos legais. As elabora-
das medidas de proteção física 
incluem uma parede adicional 
de concreto de 40 centímetros 
ao redor do prédio e uma porta 
de proteção pesando cerca de 
45 toneladas.

TESTES DE COLISÃO
Em 10 de setembro de 1959, 

foi realizado o primeiro crash 
test na história da Mercedes-
-Benz, em um terreno aberto 
próximo a fábrica em Sindel-
fingen. Um automóvel de teste 
foi conduzido de frente a um 
obstáculo sólido. Isso abriu 
um novo capítulo na pesquisa 
de segurança na Mercedes-
-Benz, pois permitiu estudar o 
comportamento de colisão de 
veículos e ocupantes em condi-
ções realistas usando veículos e 
bonecos de testes. Juntamente 
com as análises da pesquisa de 
acidentes reais, os “crash test” 
formam a base da filosofia 
“Real Life Safety”.

Atualmente, a Mercedes-
-Benz realiza até 900 testes de 
colisão por ano e cerca de 1.700 

“testes de trenó” no Centro de 
Tecnologia de Segurança Veicu-
lar em Sindelfingen, Alemanha. 
Nessa simulação, um trenó de 
teste é acelerado e freado. Um 
objeto de teste (carroceria do 
veículo ou conjunto) é mon-
tado no trenó e submetido às 
forças que surgem durante 
uma colisão real. Esses testes 
de trenó permitem testar não 
destrutivamente componentes 
individuais, especialmente sis-
temas de retenção, como cin-
tos de segurança.

O primeiro teste de colisão 
público do mundo com dois 
veículos totalmente elétricos 
no outono de 2023 mostrou 
que a segurança na Mercedes-
-Benz não é uma questão do 
sistema de acionamento. Os 
modelos EQA e EQS SUV coli-
diram em um cenário de aci-
dente real a uma velocidade de 
56 km/h e uma sobreposição 
de 50%. O teste confirmou o 
alto nível de proteção dos ocu-
pantes: a célula de passageiros 
e a bateria de alta voltagem de 
ambos os veículos permane-
cem intactas, as portas pude-
ram ser abertas e os sistemas 
de alta voltagem desligaram 

automaticamente.

INSTITUTO ERNST MACH
O Fraunhofer EMI é especia-

lizado em física, engenharia e 
ciência da computação de pro-
cessos rápidos em experimen-
tos e simulações. O objetivo 
é desenvolver soluções para 
aplicações industriais com foco 
em confiabilidade, segurança, 
resiliência, eficiência e susten-
tabilidade. O Fraunhofer EMI 
lida com fenômenos de colisão, 
impacto e ondas de choque em 
todos os materiais. Adotando 
uma abordagem abrangente, o 
instituto analisa e otimiza toda 
a gama de materiais e microes-
truturas até estruturas comple-
xas. As aplicações vão desde 
materiais até componentes, 
carros, aviões, satélites, edifí-
cios, sistemas urbanos e redes 
de infraestrutura. A Sociedade 
Fraunhofer é a principal organi-
zação de pesquisa aplicada na 
Europa. Sob sua égide, 76 ins-
titutos e centros de pesquisa 
trabalham em locais em toda 
a Alemanha. Mais de 30.000 
funcionários geram um volume 
anual de pesquisa de mais de 
2,9 bilhões de euros.
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada

45 99995-3481 @polaroidbistro

Lucas Moraes garante top-3 em Portugal
Lucas Moraes finalizou com bom desempenho o primeiro dia da 

etapa europeia do Campeonato Mundial de Rali Raid ontem. O piloto da 
equipe principal da Toyota Gazoo Racing partiu em nono e finalizou a 
primeira especial em terras portuguesas no quarto lugar. Já a segunda e 
última especial do dia rendeu o terceiro lugar. Na soma dos resultados, o 
brasileiro da equipe Toyota Gazoo Racing ocupa a terceira colocação na 
prova, que tem a dupla francesa Guerlain Chicherit/Mathieu Baumel na 
liderança. A rodada, que acontece entre Portugal e Espanha até domingo. 

O Kartódromo Luigi Borghesi, 
em Londrina (PR), deu início no 
último fim de semana às ativida-
des da atual temporada com um 
calendário que inclui a disputa 
das provas do Grupo 2 do 59º 
Campeonato Brasileiro de Kart 
em novembro.

Preparatório para a disputa 
do evento nacional, o Campeo-
nato Paranaense Light realizou 
a primeira de suas cinco etapas 
programadas para 2024 com 
disputas equilibradas na pista e 
boa organização nos bastidores.

Ao fim de duas baterias 
para cada categoria, os vence-
dores da etapa foram Lorenzo 
Kuhn (Mirim), Felipe Camilo 
(Cadete), Guilherme Busato 
(Júnior Menor), Rafael Busato 

SuperBike
O SuperBike Brasil está de volta 

ao Autódromo de Interlagos, em 
São Paulo (SP), para a realização 
da 2ª etapa da temporada 2024. 
A famosa pista de 4.309 metros 
recebe as feras da motoveloci-
dade sábado e domingo. A equipe 
Honda Racing é destaque e quer 
manter a liderança da categoria 
SuperBike Pro, com Eric Granado 
e a Honda CBR 1000RR-R Fire-
blade SP. Guilherme Brito e João 
Carneiro, que aceleram o mesmo 
modelo de motocicleta, pretendem 
dar trabalho ao companheiro de 
time e marcar presença no pódio.

Gold Classic I
Depois de corridas bastante 

movimentadas nas etapas de 
janeiro em Interlagos e de março 
em Cascavel, o campeonato da 
Gold Classic prepara-se para o 
retorno ao principal palco do auto-
mobilismo brasileiro. A 3ª etapa 
vai marcar no dia 30 de maio, 
feriado nacional, o encerramento 
da primeira metade da temporada 
no Autódromo José Carlos Pace, 
em São Paulo, sob a perspectiva 
de grid formado por 60 carros 
nas seis subdivisões previstas no 
regulamento desportivo. Criada 
em 2018, a Gold Classic tem suas 
classes estipuladas pela confi-
guração técnica dos carros. Para 
os equipados com pneus radiais 
existem a Divisão 1, para motores 
até 1.6; a Divisão 2, para moto-
res até 2.0; e a Divisão 4, para os 
modelos Opala e Omega – neste 
caso, com a subclasse Master. 
Os carros com pneus slick inte-
gram a Divisão 3, com limitações 
de motorização e suspensão, e 
a Premium, onde existe a maior 
liberdade para a busca por acer-
tos que surtam rendimento.

Gold Classic II
Em termos de competição, 

o evento de maio em Interlagos 
mesclará as corridas de três cam-
peonatos distintos. Além das duas 
corridas da Gold Classic, o cro-
nograma prevê quatro baterias da 
segunda etapa da Gold Turismo 
e as corridas da segunda etapa 
do Marcas Brasil Racing. Para 
a Gold Classic, será a segunda 
experiência de corridas realiza-
das em meio de semana sob a 
ocorrência de feriados, repetindo 
o evento de setembro de 2022, 
também no circuito paulista.
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CALENDÁRIO DE LONDRINA

PARANAENSE LIGHT
18 de maio (2 Tempos / F4 / Mirim / Cadete)
15 de junho (2 Tempos / F4 / Mirim / Cadete)
31 de agosto (2 Tempos / F4 / Mirim / Cadete)
21 de setembro (2 Tempos)

OPEN DO BRASILEIRO
2 de novembro – apenas categorias 2 Tempos, que utilizarão 
motores próprios. 

Londrina se prepara para seletiva do 
Campeonato Mundial FIA Karting

(Júnior), Matheus Minato (Sprin-
ter), Lucas do Valle (Sênior AM), 
Júlio Conte (Sênior Pro), Márcio 
Eduardo (Super Sênior) e Jedson 
Vicente (Super Sênior Master).

VAGA NO MUNDIAL
A 2ª etapa do Campeonato 

Paranaense Light, marcada 

para 18 de maio, será válida 
como um dos quatro eventos 
classificatórios para a disputa 
da Regional Cup, competição 
que garantirá ao seu vence-
dor uma vaga no Campeonato 
Mundial FIA Karting, marcado 
para setembro, na Inglaterra, 
com inscrição e ajuda de 

custos oferecidos pela CBA.
Os quatro primeiros coloca-

dos nas categorias OK Júnior 
e OK em cada evento classifi-
catório estarão garantidos na 
Regional Cup, que será dis-
putada em agosto, em data e 
local a serem anunciados bre-
vemente pela CBA.

O Kartódromo Luigi sediou no último sábado a etapa de abertura do Campeonato Paranaense Light de Kart 
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Combater a dengue não
é um jogo de empurra.
Faça a sua parte agora
mesmo!

Cada um de nós tem um
papel vital no combate à
dengue. Não ignore!
destrua os criadouros!

SUA PARTE?
JÁ FEZ A

Curitiba - As universidades es-
taduais do Paraná estão muito 
bem representadas entre as 
instituições de ensino superior 
do País. De acordo com o IGC 
(Índice Geral de Cursos), cal-
culado pelo Inep (Instituto Na-
cional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira), 
vinculado ao MEC (Ministério 
da Educação), as universida-
des estaduais obtiveram con-
ceitos entre 4 e 5, que indicam 
a maior pontuação na avalia-
ção. Entre as sete estaduais, 
a Unioste (Universidade do 
Oeste do Paraná) figura em 
primeiro lugar com a nota má-
xima na classificação (5). 

O IGC é um indicador que 
considera a qualidade dos cur-
sos de graduação e de pós-gra-
duação (mestrado e doutorado), 
numa escala de 1 a 5, em relação 
a todas as instituições de ensi-
no superior do País. Apenas 53 
instituições de ensino superior 
estão classificadas com conceito 
5, sendo duas universidades pú-
blicas do Paraná, a Unioeste e 

a UFPR (Universidade Federal 
do Paraná).

Entre as demais instituições 
de ensino superior estaduais 
do Paraná, as universidades 
estaduais de Londrina (UEL), 
Maringá (UEM), Ponta Grossa 
(UEPG), do Centro-Oeste (Uni-
centro), do Norte do Paraná 
(UENP) e Universidade Esta-
dual do Paraná (Unespar) re-
ceberam conceito 4 pelo MEC.

O indicador de qualidade é 
baseado na nota que a Capes 
(Coordenação de Aperfeiçoa-
mento de Pessoal de Nível Su-
perior) atribui à cada curso de 
pós-graduação da instituição e 
a média de cada curso do CPC 
(Conceito Preliminar de Curso), 
ou seja, para a divulgação da 
nota foram analisados diversos 
fragmentos importantes ofe-
recidos pelas universidades, 
faculdades e centros univer-
sitários, como: Enade (Exame 
Nacional de Desempenho dos 
Estudantes), porcentagem de 
professores com mestrado ou 
doutorado, percepção do es-

tudante sobre o curso e IDD 
(Indicador de Diferença entre 
os Desempenhos Observado e 
Esperado), que analisa como 
o aluno evoluiu ao comparar a 
nota do Enem com a do Enade.

O reitor da Unioeste, Ale-
xandre Webber, ressaltou que 
o reconhecimento é resultado 
de trabalho e esforço de todos 
na instituição. “Isso mostra a 
dedicação dos nossos profes-
sores, acadêmicos e agentes 
universitários, é motivo de 
muito orgulho. E, mais do que 
isso, neste ano em que com-
pletamos 30 anos de reconhe-
cimento, é um presente para a 
nossa comunidade”, afirmou. 

No total, o MEC avaliou 
24.144 cursos em 1.998 insti-
tuições. No Paraná foram 1.963 
cursos de ensino superior em 
145 instituições. 

SISTEMA ESTADUAL
O Sistema Estadual de 

Ciência, Tecnologia e Ensino 
Superior do Paraná é um dos 
mais robustos de todo o Bra-

Destaque nacional: Universidades estaduais 
no topo do MEC; Unioeste é a 1ª do Paraná

 SETI

sil. Ao todo as universidades 
estaduais reúnem mais de 90 
mil estudantes, entre alunos 
de graduação de cursos tecno-
lógicos, bacharelados e licen-
ciatura; e de pós-graduação, 
em cursos de especialização 
e programas de mestrado e 
doutorado.

São mais de 380 cursos de 

graduação, mais de 300 cursos 
de especialização, mais de 190 
cursos de mestrado e mais de 
90 cursos de doutorado. Jun-
tas, as instituições estaduais 
de ensino superior contam 
com aproximadamente 7.700 
professores e 8.900 profissio-
nais da carreira técnica-admi-
nistrativa. 
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Pecuária leiteira: Faep formaliza pedido de 
medidas urgentes ao Governo do Paraná

Agricultura familiar, fertilizantes e setor leiteiro: Agro na Comissão de Finanças e Tributação
Brasília - O setor agropecuário bra-
sileiro possui ramificações em diver-
sos temas, ao abranger da Educação 
à Saúde, ou mesmo nas discussões 
de questões trabalhistas e de Segu-
rança Pública. Da mesma forma, a CFT 
(Comissão de Finanças e Tributação), 
possui interligações com o segmento 
responsável por um terço do Produto 
Interno Bruto (PIB) do país, em espe-
cial, quando pretende instituir progra-
mas de melhoria na cadeia láctea ou 
no desenvolvimento da indústria de 
fertilizantes.

O presidente da Comissão e inte-
grante da FPA (Frente Parlamentar da 
Agropecuária), deputado federal Mário 
Negromonte Jr (PP-BA), lembra que o 
ano de 2023 foi de dificuldades na CFT 
quando o assunto era aprovar pautas 
de interesse do setor produtivo. Entre-
tanto, ele espera que o ano corrente seja 

o marco para emplacar os projetos que 
beneficiam o agro e o país. “O colegiado 
vai contribuir para mudar essa reali-
dade. A FPA pode contar conosco com 
uma semana de votações para destravar 
pautas do setor agropecuário e contri-
buir com o desenvolvimento do Brasil. 
Avançar é necessário e não podemos 
perder as oportunidades”, declarou.

PROJETOS DE IMPACTO 
Como um segmento que engloba 

inúmeras nuances e faz girar a econo-
mia em todo o país, o setor agrope-
cuário brasileiro é presença constante 
nas comissões dentro do Congresso 
Nacional. Na CFT não é diferente, mais 
do que isso, ela tem a responsabilidade 
de conduzir matérias de alto impacto 
para o agro. 

Nessa nova fase da Comissão, sob 
presidência de Negromonte Jr, os 

parlamentares terão pela frente a aná-
lise de projetos como o PL 448/2022, 
que institui o Programa de Melhoria 
de Transparência na Cadeia Láctea 
Brasileira (Proleite). Além dele, o PL 
3507/2021, que versa sobre o Programa 
de Desenvolvimento da Indústria de 
Fertilizantes (PROFERT), importante 
impulso estratégico para a indústria 
nacional.

Também com alto impacto para 
o setor, o PL 2373/2021, que visa 
prorrogar o prazo de liquidação e 

Reivindicações da Faep
• Suspensão das importações do Mercosul e adoção de medidas compensa-
tórias ou salvaguardas imediatas;
• Plano nacional de renegociação de dívidas vencidas e vincendas de todos 
os produtores de leite, incluindo o custeio;
• Inserção permanente do leite nos programas sociais dos governos federal e 
estadual – inserção do leite no PAA e PNAE;
• Ampliação da fiscalização no âmbito do Decreto 11.732/2023;
• Garantia de que os benefícios concedidos às beneficiadoras sejam repassa-
dos aos produtores, não ficando apenas no setor industrial.

Curitiba - A Faep (Federação da Agri-
cultura do Estado do Paraná) enviou, 
terça-feira (2), um ofício ao Governo 
do Paraná pedindo medidas urgentes 
de apoio à pecuária leiteira estadual. 
Entre os pedidos estão a suspensão 
das importações de lácteos do Mer-
cosul, iniciativas de compensação ou 
de salvaguarda do setor, renegociação 
de dívidas, inserção do leite de forma 
permanente nos programas sociais 
do governo, ampliação da fiscaliza-
ção e a garantia de que os benefícios 
concedidos às beneficiadoras sejam 
repassados aos produtores, e não só 
às indústrias.

Assinado pelo presidente da Faep, 
Ágide Meneguette, o documento 
reforça que a pecuária leiteira está pre-
sente nos 399 municípios do Paraná e 

que possui uma função social e econô-
mica crucial para a sociedade. Atual-
mente, o Estado produz 4 bilhões de 
litros por ano, em 57 mil propriedades.

“Somos o segundo maior produtor 
de leite do Brasil e o setor vem sofrendo, 
há mais de um ano, com o aumento das 
importações de lácteos, que atingiram 
volumes recordes. Precisamos de medi-
das imediatas para estancar a situação 
atual. Vamos lutar pela defesa dos nos-
sos milhares de produtores de leite, que 
estão sofrendo com essa situação”, res-
saltou Meneguette.

O presidente da Faep pondera que 
o setor produtivo tem se dedicado sis-
tematicamente para se tornar cada 
vez mais competitivo. A melhoria nos 
índices de produção e qualidade tem 
sido perceptível, com investimentos 

significativos do poder público e da ini-
ciativa privada. Diante deste cenário, 
nada mais justo, segundo o líder rural, 
que o esforço coletivo em torno da 
cadeia produtiva seja reconhecido com 
medidas para garantir a continuidade 
dos produtores rurais na atividade.

“Precisamos de medidas efetivas 

ou, inevitavelmente, veremos cada 
vez mais o abandono da atividade 
por parte dos pecuaristas, dizimação 
de rebanhos, falência do produtor, 
ausência do produto no mercado e 
elevação de seu preço ao consumidor 
final, ficando o país à mercê do mer-
cado internacional”, enfatiza.

renegociação das dívidas a que se 
referem a Lei nº 13.340/2016, do cré-
dito rural, soma-se ao projeto de lei 
1003/2022, que dispõe sobre o Pro-
grama Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar (PRONAF).

Fecha a lista de projetos que impac-
tam diretamente o setor, o projeto de 
lei 966/2019, que altera a Lei 9.605, de 
12 de fevereiro de 1998, para elevar 
o valor mínimo e o valor máximo da 
multa possível para infrações admi-
nistrativas relativas ao meio ambiente.

Subcomissão 
A Comissão de Finanças e Tributação da Câmara dos Deputados instalou, ainda no final 

de março, a Subcomissão da reforma tributária. O setor agropecuário tem se concentrado em 
discutir o tema, especialmente, nas questões ligadas à isenção da cesta básica.

O deputado Fernando Monteiro (PP-PE) foi eleito presidente do grupo e nomeou o deputado 
Luiz Carlos Hauly (Podemos-PR) como relator. Os dois afirmaram que vão buscar colaborar 
com os trabalhos da Subcomissão que vai analisar os projetos de lei complementar que devem 
regulamentar a reforma.
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Soja: R$ 108,00 
Milho: R$ 49,00 
Trigo: R$ 64,00 
Feijão Carioca: FORA 
Feijão Preto: FORA 
 Boi em pé (Arroba): R$ 230,00 
Vaca em pé (padrão corte): R$ 210,00 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo R$ 6,25 (PR) 
Leite: R$ 2,35 (Litro/Fevereiro) 
Tilápia: R$ 9,41 kg (Oeste do PR) 
Frango 1Kg: FORA 
Pinto de corte: R$ 2,10 
Pinto de postura: R$ 5,50 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em março (kg/vivo/cordeiro) R$ 11,98 
Dólar: R$ 5,05
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Copacol Agro 2024: Lançado o evento da família 
Cooperada que acontecerá entre 7 e 9 de maio
Cafelândia - É hora de ajeitar o chapéu, 
colocar as botas e apertar a fivela para 
acompanhar mais uma edição do Co-
pacol Agro, no Oeste do Paraná. A edi-
ção de 2024 acaba de ser lançada e tem 
presenças confirmadas de nada mais e 
nada menos que José Roberto Ricken, 
engenheiro agrônomo e presidente da 
Ocepar (Organização das Cooperativas 
do Estado do Paraná); Gustavo Loyola, 
doutor em economia pela Fundação 
Getúlio Vargas, presidente do Banco 
Central por dois mandatos eleito eco-
nomista do Ano 2014; e Marcos Jank, 
engenheiro agrônomo professor do 
Centro Insper Agro Global.

Com foco em geração de conheci-
mento e oferta de tecnologia de ponta, 
o Copacol Agro será realizado no Centro 
de Pesquisa Agrícola nos dias 7, 8 e 9 de 
maio, em Cafelândia, cidade sede da 
Copacol, a Cooperativa Agroindustrial 
Consolata, que ano passado alcançou 
um faturamento de R$ 9,8 bilhões, com 
pagamento de sobras recordes de R$ 
165,4 milhões aos 8,4 mil cooperados. 
Com presença em 70 países, a Coopera-
tiva se consolida como uma das maio-
res do Brasil, com 16 mil colaboradores. 
“Mais uma edição do Copacol Agro 
chega para trazer um panorama das 
nossas atividades. A vocação do nosso 
evento é capacitar nossos cooperados 
para que eles possam melhorar de-
sempenhos e tomar decisões seguras, 

proporcionando segurança e eficiên-
cia em nossas atividades. Estamos com 
convidados de elevado conhecimento, 
que vão compartilhar experiências que 
serão disseminadas nas propriedades”, 
afirma o diretor-presidente da Copacol, 
Valter Pitol.

Com 95 expositores de empresas, o 
Copacol Agro é realizado em uma área 
de 84 hectares do CPA, onde são desen-
volvidos experimentos de produtos e 
análises de equipamentos, posterior-
mente recomendados aos coopera-
dos. Serão realizadas ainda palestras 
exclusivas relacionadas as atividades 
de Avicultura, Suinocultura, Piscicultu-
ra e Bovinocultura de Leite.

ATRAÇÕES
O evento começa dia 7, às 7h30, com 

a recepção das caravanas. No palco 
principal, às 9h, José Roberto Ricken, 
presidente da Ocepar, realiza apre-
sentação sobre o “Desenvolvimento 
do Cooperativismo: Cooperação que 
Transforma Realidades; 10h os estan-
des estarão abertos para visitação. Às 
14h30 será realizada a 12ª edição do 
TecnoTilápia, De olho na Tilápia: Do 
potencial genético aos resultados de 
campo, com a engenheira de Pesca, 
Daiane Cavalli Stella, e o doutor em 
Zootecnia Eric Costa Campos. Enquan-
to isso, no mesmo horário, no Estande 
Copacol, os avicultores participam de 

encontro com Diomar Roberto Barro, 
gerente técnico KOBRA, sobre “Quali-
dade da água aliada a performance do 
frango de corte” – a palestra está pre-
vista para os três dias do evento, sem-
pre às 14h30.

No dia 8, às 9h os cooperados terão 
uma análise privilegiada sobre a Eco-
nomia em Tempos de Crise, com o 
economista Gustavo Loyola, diretor-
-presidente da Tendências Consultoria; 
10h os estandes estarão abertos para 
visitação. Às 14h30 ocorre o Encontro 
Anual de Suinocultores com tema no 
Sucesso Sustentável: Como maximizar 

a eficiência e a lucratividade na suino-
cultura, com a médica veterinária da 
MDS Saúde Animal, Kialane Pagno.

Já no encerramento, dia 9, às 9h, o 
foco será O Brasil no Agronegócio Glo-
bal: Desafios e Oportunidades, com 
o engenheiro agrônomo e professor, 
Marcos Jank; 10h os estandes esta-
rão abertos para visitação. Às 14h30, 
os bovinocultores de leite participam 
de encontro sobre Oportunidades da 
porteira para dentro que garantem o 
sucesso da atividade leiteira, com o 
zootecnista Diego Magro, gerente re-
gional da DSM-Firmenich.

Como será o clima em abril?
A previsão do Inmet (Instituto Na-

cional de Meteorologia) para o mês de 
abril indica tendência de chuva acima 
ou próxima da média na parte oeste 
da Região Norte. Já no centro-leste do 
Pará, Tocantins e em grande parte da 
Região Nordeste, a previsão indica 
chuva abaixo da média. Também há 
possibilidade de ocorrência de chuva 
na parte norte e leste da Região Nor-
deste devido à atuação da ZCIT (Zona 
de Convergência Intertropical), assim 
como o aquecimento do Atlântico 
Tropical.

Considerando o prognóstico climáti-
co do Inmet para abril/2024 e seu possí-
vel impacto na safra de grãos 2023/2024 
para diferentes regiões produtoras, vale 
ressaltar que o Matopiba (região que 
engloba áreas do Maranhão, Tocantins, 
Piauí e Bahia) vem apresentando níveis 
de umidade no solo satisfatórios nos 
últimos meses, favorecendo o desen-
volvimento das culturas de primeira e 
segunda safra.

Para abril/2024, a previsão de 
chuva abaixo da média na região 
poderá afetar o potencial produtivo 
das lavouras em desenvolvimento, 
porém, o processo de colheita pode 
ser beneficiado. O mesmo cená-
rio está previsto para os estados de 
Mato Grosso e Goiás. Abril é um mês 
de transição entre o período chuvoso 

COPACOL/DIVULGAÇÃO 

e o seco na parte central do país.
Já nas regiões Sul e Sudeste e no 

centro-norte de Mato Grosso do Sul, 
são previstos volumes de chuva pró-
ximos ou acima da média para o mês 
de abril/2024, mantendo os níveis de 
água no solo elevados e favorecendo o 
manejo e desenvolvimento dos cultivos 
de primeira safra e segunda safra, mas 
podem interromper a colheita em algu-
mas áreas. Entretanto, no sul de Mato 
Grosso do Sul e parte do centro-sul do 
Rio Grande do Sul, há possibilidade de 
restrição hídrica nas lavouras, onde 
a previsão aponta chuva ligeiramen-
te abaixo da média, podendo afetar o 
desenvolvimento dos cultivos que se 
encontram em estágios fenológicos de 
maior necessidade hídrica.

TEMPERATURA
A previsão indica temperaturas 

acima da média em praticamente todo 
o país, principalmente na parte oeste 
das regiões Sul e Sudeste, além da Re-
gião Centro-Oeste (indicado no mapa 
nas cores amarelo e laranja – figura 
1b). Nas regiões Norte e Nordeste, as 
temperaturas podem ultrapassar 26ºC. 
Na Região Sudeste, devem variar entre 
22ºC e 26ºC, e na Região Sul, entre 18ºC 
e 24ºC. Já em áreas de maior altitude 
das regiões Sul e Sudeste, são previstas 
temperaturas inferiores a 17ºC.
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IDR-Paraná lança aplicativo para controle biológico do HLB dos citros

Toledo - A vocação agrope-
cuária do Estado, os bons 
resultados da indústria da 
proteína animal em 2023 e 
o momento atual do setor 
foram os destaques da par-
ticipação da Secretaria de 
Agricultura e do Abastecimen-
to na abertura do Inovameat, 
no início das semana, em To-
ledo. O evento, que tem apoio 
do Governo do Estado, é um 
dos mais importantes entre 
os direcionados à inovação 
na produção de carne.

“O ano passado foi pródi-
go para a gente, com preços 
bastante razoáveis e uma 
produção cheia para quase 
tudo, e com um crescimento 
consistente na produção de 
proteínas animais”, disse o 
secretário de Estado da Agri-
cultura e do Abastecimento, 

Inovameat: Ortigara destaca protagonismo 
estadual na produção de proteína animal

Norberto Ortigara. Ele desta-
cou que o Estado apresentou 
crescimento de 5,8% no PIB 
(Produto Interno Bruto), cal-
cado principalmente no setor 
agro, o dobro do brasileiro, e 
que a participação paranaense 
na produção nacional de ovos, 
leite, frango e suínos aumen-
tou no ano passado.

Em proteínas animais, sem 
contar o leite, foram produzi-
dos 6,3 milhões de quilos de 
carne no Paraná, com lideran-
ça em frango (2.155.176.303 
de unidades) e peixe e segun-
do lugar em suínos (12.138.752 
de unidades). “Isso é fruto de 
conhecimento, ciência e ino-
vação”, afirmou Ortigara. “Nós 
aprendemos a manejar melhor 
a produção de grãos, de pro-
teínas animais, de madeira 
e tantas outras diversidades 

que o nosso agro é capaz de 
produzir”.

Ortigara também apresen-
tou um panorama de 2024, 

com chuvas mal distribuídas 
que prejudicaram plantios e in-
dicam perdas na safra 2023/24. 
“Mas as dificuldades foram 
feitas para serem enfrentadas 
com altivez, consciência, co-
ragem, mas apenas coragem 
não basta, é momento de re-
fletir, de achar a saída de curto 
prazo, pois com certeza abso-
luta não se pode virar as costas 
para quem sustenta a econo-
mia, para quem impacta 40% 
do PIB do Paraná e 24% do Bra-
sil”, afirmou.

SOLUÇÕES E INOVAÇÕES
Segundo ele, o Inovameat 

é o foro ideal para isso porque 
discute soluções e inovações. 
“É o momento de calibrar o 
futuro, este é um evento de 
inovação, daquilo que pode 
chegar nos nossos processos 

Curitiba - O IDR-Paraná (Insti-
tuto de Desenvolvimento Rural 
do Paraná — Iapar-Emater) 
vai lançar na ExpoLondrina o 
aplicativo IDR-Tamaríxia, em 
evento programado para o dia 
10 de abril no Parque de Expo-
sições Governador Ney Braga, 
Pavilhão SmartAgro. “É mais 
uma ferramenta que o IDR-Pa-
raná coloca à disposição do 
setor produtivo para auxiliar 
no controle do HLB, a principal 
doença que afeta a citricultura 
atualmente”, aponta a direto-
ra de pesquisas da instituição, 
Vânia Moda Cirino.

Empregada em zonas pro-
dutoras de citros de todo o 
mundo, a distribuição da ves-
pinha tamaríxia (Tamarixia 
radiata) é uma estratégia de 
manejo biológico realizada 
em apoio a outros métodos de 
controle do HLB, ou greening, 
como a aplicação de insetici-
das para combater o psilídeo 
(Diaphorina citri), erradica-
ção de plantas doentes, uso 
de quebra-ventos, plantio de 
mudas sadias e adensamento 
de plantio.

No Paraná, desde 2016 o 
IDR-Paraná produz e libera 
tamaríxias, trabalho desen-
volvido em parceria com a 
Cocamar Cooperativa Agroin-
dustrial, Integrada Cooperativa 

Agroindustrial e Grupo Prates. 
Nesse período, já foram distri-
buídos mais de 10 milhões de 
vespinhas, informa o pesquisa-
dor Rui Pereira Leite, que atua 
no projeto desde seu início.

A liberação de tamaríxias 
é feita em pomares domésti-
cos (tanto da zona rural como 
em áreas urbanas), plantios 
comerciais abandonados e tam-
bém nas cidades, sobretudo em 
onde há plantas de murta, espé-
cie ornamental que é uma das 
principais hospedeiras do psilí-
deo. É feito dessa forma porque 
nesses locais não há aplicação 
de inseticidas e as vespinhas 
ficam “protegidas”.

O aplicativo IDR-Tamaríxia 

foi desenvolvido com o objeti-
vo de fornecer aos produtores 
e técnicos uma orientação 
passo a passo para a distribui-
ção da vespinha. “Um sistema 
de localização georreferen-
ciada permite a geração de 
mapas com histórico de libera-
ção”, explica o entomologista 
Humberto Androcioli.

HLB
Doença que vem ganhando 

escala e preocupando técnicos 
e produtores das zonas citrí-
colas de todo o Brasil, o HLB 
é causado por bactérias Can-
didatus Liberibacter e tem 
potencial para reduzir dras-
ticamente a produção dos 

pomares, principalmente de-
vido à queda prematura dos 
frutos, que resulta em redução 
da produção. Pode ainda levar 
à morte precoce das plantas e, 
consequentemente, causar a 
diminuição da vida útil dos po-
mares.

Inseto vetor, o psilídeo dá 
início ao ciclo da doença ad-
quirindo bactérias do HLB 
ao sugar a seiva de plantas 
infectadas e fazendo sua disse-
minação pelo pomar quando 
se alimenta em árvores sadias.

O objetivo do controle bio-
lógico é diminuir a população 
do inseto vetor nos pomares. 
Para isso, a estratégia é a distri-
buição da vespinha tamaríxia, 
que parasita as ninfas (formas 
jovens) do psilídeo.

O Paraná tem cerca de 30 
mil hectares cultivados com cí-
tricos, o que inclui a produção 
de laranja, tangerina e limão. O 
segmento gera um VBP (Valor 
Bruto da Produção) na ordem 
de R$ 826,8 milhões, com a ob-
tenção de 842,4 mil toneladas 
de frutos.

GEADA E ORGÂNICOS
No mesmo evento será lan-

çado o aplicativo Risco Geada 
Paraná, com estimativa per-
centual sobre a possibilidade 
de ocorrer o fenômeno em 

49 municípios do Estado. O 
objetivo da ferramenta é ofe-
recer a técnicos e produtores 
um instrumento que auxilie o 
planejamento das atividades 
agrícolas com redução de ris-
cos de natureza climática. A 
partir de uma compilação de 
dados obtidos em mais de 20 
anos de acompanhamento, a 
aplicação traz a estimativa de 
ocorrência de geadas fracas, 
médias e fortes.

Já a aplicação IDR-Paraná 
Orgânico, que também será 
apresentada no evento, foi 
desenvolvida para orientar o 
produtor interessado em fazer 
o processo de certificação de 
propriedades que adotam esse 
sistema de produção agrope-
cuária.  

Todos os aplicativos do 
IDR-Paraná estão disponíveis 
gratuitamente no Google Play 
e Apple Store.

EXPOLONDRINA
Um dos maiores eventos do 

agronegócio brasileiro, a Ex-
poLondrina é promovida pela 
Sociedade Rural do Paraná e 
conjuga uma agenda técnica 
e de entretenimento que atrai 
visitantes de todo o Brasil. Será 
realizada de 5 a 14 de abril, no 
Parque de Exposições Gover-
nador Ney Braga, em Londrina.

de produção para fazer mais e 
melhor com menos, para gas-
tar menos do ambiente, para 
gastar menos do bolso, para 
ser mais eficiente”, declarou.

O evento foi concluído na 
quarta-feira (3) no Centro de 
Convenções e Eventos Ismael 
Vicente Sperafico, e contou 
também com a presença da 
senadora Tereza Cristina, do 
prefeito de Toledo, Beto Lu-
nitti, do presidente da Acit 
(Associação Comercial e 
Empresarial de Toledo), Cris-
tiano Dall’Oglio da Rocha, do 
presidente do Sindicato Rural 
de Toledo, Nelson Gafuri; do 
presidente da Amop (Associa-
ção dos Municípios do Oeste 
do Paraná), Marcio Rauber; e 
dos deputados federais Dil-
ceu Sperafico, Elton Welter e 
Sergio Souza.
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-210683.

HYUNDAI SANTA FÉ 3.3 V.6
Ano 2014, cor preta, único dono, tem 
nota fiscal de concessionária, motor 
trocado, portanto rodado menos de 
100.000 Km., pneus novos, totalmente 
revisada, com amortecedores, freios, 
coxins, bateria nova, multimídia de 
10,5 polegadas nova, ar condicionado 
revisado, filtros e óleos todos novos, 
impecável,  podendo utilizar condução 
baixo consumo combustível. Valor R$ 
72.000. Tratar Fone/Whatsapp: (45) 
98805-5016, ou e-mail castellonvialr@
hotmail.com. Qualquer horário e final 
de semana. Prefere venda, mas troca 
por caminhonete diesel bem usada 
para manter em fazenda.  CI-210035.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-210682.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-210684.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-210690.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-210689.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-210687.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-210686.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-210688.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-210685.

TORO VOLCANO DIESEL
Automática, 09 marchas, 4 x 4 -  
2019/2020 – cinza – óleos trocados 
incluso de câmbio/transmissão, 
toda revisada como correia 
dentada interna e externa trocadas, 
incluso kits, freios, suspensão, 
amortecedores 04 novos, coxim 
revisado, idem pneus, arcondicionado 
revisado e recarregado e higienizada. 
Perfeita. 185.000 km, o que não é 
muito para motor diesel. Tratar Fone/
Whatsapp: (45) 98805-5016 ou e-mail 
castellonvilar@hotmail.com. direto 
com o proprietário R$ 105.000.  CI-
210037.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-210681.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por apenas 
235 mil maiores informações 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-210660.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 195 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-210669.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luiza 
proximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de frente 
com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-210659.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 550 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-210662.

W. SERAFIM VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-210673.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-210663.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-210671.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-210672.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-210680.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-210676.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-210678.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-210675.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-210679.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-210677.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no siena medindo 
10x20 plano com frente sol nascente 
por apenas R$ 235.000. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-210667.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-210657.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-210674.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-210661.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 15 alq. na Estrada rio 
da Paz com aprox. 12 alq. mec. por 
R$ 4.800.000 o alq. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-210664.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-210656.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-210658.

W. SERAFIM VENDE
vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fundo, 
sendo uma área plana mecanizada 
e com uma reserva de mata nativa 
por apenas R$ 950mil. F: (45) 99922-
7904. Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-210655.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo PR 
180, com aprox. 7 alq. mec. por 
apenas R$ 360.000 o alq. Para 
maiores informações 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-210665.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
210668.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 750 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-210666.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-210670.
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TODOS JUNTOS

CONTRA A

Evite o acúmulo de água
em pneus, latas e garrafas.

PREVENIR É A MELHOR
FORMA DE REMEDIAR!

Mantenha sempre fechada a tampa
do reservatório de água.

Mantenha a tampa do lixo
sempre fechada também.

Preencha os pratinhos ou os
vasos de planta com areia.

Mobilize seus vizinhos e sua
comunidade para ajudar a combater
o mosquito transmissor da dengue.
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Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças

NNoo  BBrraassiill,,  aappeennaass  22,,2288%%  ddoo  ppootteenncciiaall  ddee  ddooaaççããoo  ddee  IIRR  ddaa  ppooppuullaaççããoo  ffooii  ddeessttiinnaaddoo  
ppaarraa  iinnssttiittuuiiççõõeess  ffiillaannttrróóppiiccaass  eemm  22002233..  IIssssoo  rreepprreesseennttaa  cceerrccaa  ddee  RR$$  1122  bbiillhhõõeess  
qquuee  ppooddeerriiaamm  iimmppaaccttaarr  oo  cceennáárriioo  ddaa  ssaaúúddee  nnoo  ppaaííss,,  mmaass  nnããoo  ffoorraamm  aapprroovveeiittaaddooss..

E você, ao destinar seu Imposto de Renda para os projetos do maior hospital 
exclusivamente pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar essa realidade, 
de forma fácil e sem custos. Ajude a transformar a vida de milhares de crianças 
e adolescentes.

LLeeiiaa  oo  QQRR  ccooddee ao lado ou aacceessssee  nnoossssoo  ssiittee e vveejjaa  ccoommoo  ddooaarr, 
direto na declaração, até 3311  ddee  mmaaiioo.

CCoonnttaammooss  ccoomm  vvooccêê!!

ATÉ

31/5

Apoio:

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461
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